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Чиновники города
Березовского

фактически учинили
публичную «моральную

расправу» над
человеком, давшим

интервью газете.
В стремлении услужить

вышестоящему
начальству в ходе

идущей выборной
гонки?

Некоторое время назад
мы обратили внимание сво�
их читателей на тот факт, что
совсем недавно губернатор
Аман Тулеев назвал гене�
рального директора компа�
нии «Кузбассразрезуголь»
талантливым руководите�
лем. А вскоре после этого
Анатолий Приставка объя�
вил, что будет баллотиро�
ваться в депутаты Госдумы
по 89�му Кемеровскому
избирательному округу. И
тут же официозные СМИ
обрушили на него поток
обвинений в неумении
хозяйствовать, других
неясных грехах.

Мы попросили выска�
заться по данному поводу ува�
жаемых в Кузбассе людей.
Эти мнения были опубликова�
ны в 27�м номере «РР».

Среди тех, у кого мы взя�
ли небольшое интервью,
была и жительница Березов�
ского, бывший депутат обла�
стного парламента Лилия
Федоровна Михайлова. Ныне
она на заслуженном отдыхе,
однако явно держит руку на
пульсе жизни города и обла�
сти. В частности, вниматель�
но следит за развитием ситу�
ации на градобразующем
предприятии � разрезе «Чер�
ниговский», где когда�то ра�
ботала в многотиражном га�
зете, а ныне продолжает тру�
диться ее муж.

Человек высказал свое
мнение � что в этом особен�
ного? А ничего. Не при дик�
татуре, чай, живем... И вдруг
до нас доходит известие, что
по березовскому городско�
му ТВ прошло сообщение,
будто Лилия Михайлова за�
явила, что никакого интер�

вью  «Российскому  репорте�
ру» не давала. А через день�
другой городская газета
«Мой город» опубликовала
заметку под псевдонимом
«ИРЖЕКА», в которой гово�
рилось: «Нехило  врет и га�
зета «Российский репор�
тер». Сейчас докажем... Ли�
лия Федоровна сама обрати�
лась к городским СМИ с за�
явлением, что такого интер�
вью газете «Российский ре�
портер» не давала. Налицо
грубая подделка». Нечто по�
добное выдала и газета
«Кузнецкий край».

Как рассказывали оче�
видцы, березовское городс�
кое ТВ прокомментировало
«заявление» Л. Михайловой в
том духе, что вот, мол, «Рос�
сийскому репортеру» верить
нельзя. А городская газета
опубликовала отповедь нам
под рубрикой «Проколо�
лись» и назвала нас «желтой
прессой». Лихо, конечно.

Мы провели небольшое
расследование. Не составило
большого труда выяснить,
что Лилия Федоровна отнюдь
не отрицает факт интервью,
правда, считает, что «можно
было то же самое мягче из�
ложить...» и дать более точ�
ную информацию. А именно:
готовивший текст журналист
понял так, что разрез «Чер�
ниговский» за последние
годы скатился с первого мес�
та по заработной плате в от�
расли на 50�е, а на самом
деле � «всего лишь», говорят,
на 25�е... Неточность не кра�
сит любое издание. Как ре�
дактор приношу за коррес�
пондента (не учел, что, как
говорят,  в пятом десятке раз�
рез был года два назад) свои
извинения. Но ведь такого
рода неточность � это не под�
делка.  Как же родилось про�
звучавшее по ТВ «заявле�
ние»?

(Окончание на стр. 3)

700 кандидатов
в депутаты
Госдумы
обманули

Центризбирком
Центризбирком России

составил список из 700 кан�

дидатов в депутаты Госду�

мы, представивших недо�

стоверные сведения о до�

ходах и имуществе. Об

этом сообщает ежедневная

газета «Газета» в матери�

але, опубликованном во

вторник.

Около месяца ушло у

сотрудников Центризбир�

кома на то, чтобы с помо�

щью МНС, ГИБДД и других

госорганов проверить дан�

ные, предоставленные кан�

дидатами. Чаще всего пре�

тенденты на парламентские

кресла скрывали от обще�

ственности сведения о при�

надлежащих им машинах,

квартирах и долях в мало�

известных компаниях.

Абсолютным лидером

по сокрытию доходов «Га�

зета» называет Виталия

Южилина из блока «Роди�

на». В доходах за прошлый

год, по сведениям МНС РФ,

он указал чуть более 3 мил�

лионов рублей, а упрятал �

47,5 миллиона, которые

были получены от компа�

нии «НИКойл�Сбереже�

ния».

«Я терпеть не могу об�

манщиков! � заявил в интер�

вью изданию глава избира�

тельного штаба блока

Дмитрий Рогозин. � Будем

разбираться с Южилиным

по полной программе, вы�

зовем его на высший совет

партии и, если информация

подтвердится, я не исклю�

чаю, что он будет снят с ди�

станции».

Впрочем, сам Рогозин

тоже оказался в «черном

списке» � он не указал

«данные об участии в ООО

«ЗапСибСталь».

Кандидат от КПРФ Ва�

силий Алтухов указал в от�

чете, что имеет «Волгу�

31029» и трактор «Т�25»,

скрыв при этом от Вешня�

кова свой «Мерседес

S600L» 1998 года выпуска.

Среди избирательных

объединений в «черном

списке» лидирует Аграрная

партия Михаила Лапшина.

У нее 63 кандидата�нару�

шителя. На втором месте �

КПРФ: 60 кандидатов с не�

учтенными доходами. Пер�

вую тройку замыкает ЛДПР

� 43 «забывчивых» канди�

дата в народные избранни�

ки. Меньше всего недо�

стверных сведений МНС и

ГИБДД  выявили у «Единой

России» и «Яблока».

Во вторник депутаты за
сорок минут облегчили участь
сотням тысяч заключенных �
парламентарии приняли во
втором чтении поправки, серь�
езно смягчающие УК и УПК.
Послабление получили мел�
кие воришки и наркоманы. А
вот наркоторговцы, рабовла�
дельцы и автоугонщики будут
сидеть дольше, чем сейчас.

Поправки, смягчающие
ряд статей Уголовного кодек�
са, были внесены в Госдуму с
президентской подписью в на�
чале осени (в кулуарах палаты
такие законы называют «вез�
деходом» из�за того, что пу�

тинский автограф обеспечива�
ет прохождение через Думу).
Тогда же состоялось и первое
чтение. Большинство палаты
поддержало либерализацию
УК и УПК. Поддержало вовсе
не потому, что депутаты так уж
хотят разгрузить тюрьмы или
сделать карающую функцию
государства еще и экономи�
чески выгодной. Значительная
часть палаты как раз выступа�
ла и выступает за предельное
ужесточение уголовных зако�
нов. Это обычно оправдывает�
ся валом преступности, разгу�
лом ОПГ, ростом преступле�
ний против людей, волной эко�

номических преступлений.
«Народная партия», напри�
мер, даже собирала подписи
за отмену моратория на выс�
шую меру наказания. В случае
с этим законом депутаты по�
просту не рискнули идти про�
тив воли главы государства, да
и отношение общества к кара�
тельной системе не так одно�
значно, как представляется
некоторым законодателям.

Новый закон затронул
п р а к т и ч е с к и  в с е  с т а т ь и
У К ,  а  к  н а к а з а н и я м  з а
имущественные преступ�
л е н и я  д о б а в л е н ы  ш т р а �
фы. Сообщили Известия.
ру.

(Подробности � в следую�
щем  номере «РР».)

УК  с е р ь е з н о  смяг ч и л и

Мэр А. Колесников.

Эмилия Жигулина:

«У нищего учителя не

может быть активной

жизненной позиции...»

Доходы
«олигархов»

«Золотая
сова»:
пивовары
Новокемеровского
пивзавода не
хотят, чтобы
против их
ловкого
начальника
возбудили
уголовное
дело. Почему?

Депутат
Артемов:
жить без

страха
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Полюбить
коммунильщиков9

частников
Во вторник в Кемерове

начали работу международ�
ные специализированные вы�

ставки�ярмарки «Экспог�

рад», «Интехвод», «Пожтех�
Экспо», «Антикриминал»,

«Экотек».  Начальник депар�

тамента по развитию жилищ�
но�коммунального и дорож�

ного    хозяйства    админист�

рации    области    А. Кейль
рассказал их участникам о

приоритетных задачах ре�

формы ЖКХ в Кузбассе. По
его словам, суть проводящей�

ся реформы жилищно�ком�

мунального хозяйства Куз�
басса � в реальных делах на

пользу жителям. Админист�

рация Кемеровской области
разработала при поддержке

Госстроя России основные

направления и план перво�
очередных мероприятий ре�

формирования ЖКХ области

на 2003�2005 годы.
Участники прошедшей в

рамках выставок конферен�

ции «Преобразования в жи�
лищной сфере экономичес�

кая необходимость, соци�

альная потребность» приня�
ли резолюцию, в которой на�

метили приоритетные задачи

реформы отрасли. По их мне�
нию, необходимо: 1) завер�

шить инвентаризацию и про�

вести переоценку основных
фондов предприятий ЖКХ

области и сформировать

фонды амортизации; 2) акти�
визировать разъяснительную

работу среди населения о це�

лесообразности установки
приборов учета; 3) внести

предложения в Госстрой Рос�

сии для их рассмотрения на
заседании Правительства

РФ; 4) органам местного са�

моуправления предусмотреть
в бюджетах территорий сред�

ства для проведения незави�

симых экспертиз на услуги
ЖКХ и последующим осве�

щением результатов в СМИ;

5) активизировать создание и
поддержку частных структур�

но по эксплуатации жилищ�

ного фонда (как к последне�
му  относятся в г. Кемерове

– на стр. 10).

«Фаворит» начинает
и выиграет

В поселке Промышлен�

ная открылся новый магазин

продовольственных товаров
и бытовой химии «Фаворит».

Создано 15 новых рабочих

мест.
Девять месяцев потребо�

валось предпринимателю Ва�

лерию Климову, чтобы пере�
оборудовать старое здание

столовой завода «Спецмаш�

деталь» под современный
универсам. Площадь торго�

вого зала составляет 100

квадратных метров, около
восьмидесяти квадратов за�

нимают подсобные и складс�

кие помещения. Отапливает�
ся все собственной котель�

ной.

«Прокопьевскуголь»
не жалует больных

людей
Одним из наиболее круп�

ных должников в Фонд обя�

зательного медицинского

страхования является ООО
УК «Прокопьевскуголь» (ге�

неральный директор Е. Рез�

ников).

По данным Министерства

по налогам и сборам, на 1

ноября задолженность в тер�

фонд ОМС всех предприя�

тий, перешедших с февраля

2003 г. из НПО «Прокопьев�

скуголь» в ООО УК «Проко�

пьевскуголь», составляет 41

млн. руб.

Из�за этих предприятий и

территорий, сообщает тер�

фонд ОМС, складывается

крайне сложная ситуация с

выплатой заработной платы
медицинским работникам.

Спортсмены
прославят Кузбасс!

Кемеровское отделение
Общероссийской организа�

ции «Всероссийское добро�

вольное общество «Спортив�
ная Россия» вышло с иници�

ативой – определить 20 луч�

ших спортсменов Кузбасса
по итогам выступлений в 2003

году.

В почетную двадцатку
войдут самые достойные

спортсмены, показавшие луч�

шие результаты в уходящем
году. Итоги будут подведены

до 20 декабря этого года.

Лучшие спортсмены года бу�
дут отмечены призами и цен�

ными подарками.

«Скромное
обаяние

Гришковца»
Сегодня в Кемеровской

областной юношеской биб�

лиотеке начнутся торже�
ственные мероприятия, по�

священные ее 35�летию.

В честь этого события
здесь пройдет третья сессия�

конференция некоммерчес�

кого библиотечного партнер�
ства «Кузбасские библиоте�

ки». В нем примут участие

представители всех типов
библиотек — технических,

вузовских, муниципальных и

т.д. Темой обсуждения ста�
нут взаимоотношения биб�

лиотек и молодежи в социо�

культурном пространстве ре�
гиона. После конференции

состоится торжественный ве�

чер, посвященный библиоте�
ке.

Юбилей библиотека от�

мечает и выставками. На про�
шлой неделе на абонементе

открылась выставка «Люби�

телям фэнтэзи», посвящен�
ная книге Толкиена «Власте�

лин колец» и проиллюстри�

рованная кемеровским ху�
дожником Николаем Кочки�

ным, а сегодня в читальном

зале откроется выставка
«Скромное обаяние Евгения

Гришковца».

В четверг в библиотеке
пройдет «Праздник чтения»,

где школьников торжествен�

но посвятят в читатели биб�
лиотеки. А в пятницу здесь

состоится творческая встре�

ча с поэтами Кузбасса.

У тайгинцев в моде
коммунарские

сборы
В Тайге прошли двух�

дневные коммунарские сбо�

ры, участие в которых приня�
ли старшеклассники всех

школ города, а также студен�

ты тайгинского техникума
железнодорожного транс�

порта.

Коммунарские сборы �
это уже традиционная и лю�

бимая тайгинской молоде�

жью форма общения. Основ�

ная цель их проведения � на�

учить подростков общаться в

разных возрастных группах,
привить им навыки совмест�

ного труда и творчества. Вне

всякого сомнения, эта цель
достигается. Иначе как мож�

но объяснить то, что на ком�

мунарские сборы в Тайгу при�
езжают даже те ребята, кото�

рые уже давно закончили

школу и сейчас учатся в ву�
зах.

По результатам опроса,

проведенного по заверше�
нию последних сборов, стар�

шеклассники единодушно

высказались за продолжение
традиции проводить в Тайге

коммунарские сборы.

Памятник погибшим
кузбассовцам

освятят
В четверг, 20 ноября, на

Пионерском бульваре в Ке�
мерово состоится открытие
мемориала Кузбассовцам,
погибшим в локальных вой�
нах и вооружённых конфлик�
тах.

В открытии примут учас�
тие представители админист�
раций области и г. Кемерово,
городов и районов, члены
семей погибших, ветераны
Великой Отечественной вой�
ны, ветераны Афганистана,
участники боевых действий в
Чечне и других локальных
конфликтах, представители
духовенства, учащиеся ка�
детских корпусов, учащиеся
средних школ и лицеев.

Открытие памятника со�
стоится в 12 час. 00 мин.

Чьи работы будут
лучшими?

В декабре этого года в
Кузбассе по инициативе Гу�
бернаторского культурного
центра «Юные дарования
Кузбасса» пройдет фотовыс�
тавка работ юных фотогра�
фов «Кузбасс – мой дом род�
ной».

В конкурсе примут учас�
тие фотоработы, которые
прошли отбор на право учас�
тия в областном  юношеском
фотосалоне «Ракурс». Фото�
салон работал в октябре�но�
ябре этого года. Это первый
подобный опыт в Кузбассе.
Первоначально было пред�
ставлено 280 фоторабот со�
рока юных фотохудожников
из всех городов и районов
области. После тщательного
отбора в фотосалоне приня�
ли участие 170 фотографий.

По словам организаторов
фотосалона, несмотря на то,
что тема для фотографий
была свободной, основным
лейтмотивом представлен�
ных работ стал интерес и лю�
бовь к родному краю. Отсю�
да и возникла идея провести
на этом материале област�
ную выставку фотографий
«Кузбасс – мой дом род�
ной».

По итогам выставки 20
декабря будет отобрано 20
лучших работ.

(По сообщ. медиа�группы
«Кузнецкий тракт», информа�
гентств, пресс�службы АКО.)

О том, что у нас в Ака�
демии культуры состоится
встреча с кандидатом в де�
путаты Т. Фральцовой, узна�
ла совершенно случайно.
Подошла замдекана и спро�
сила, приглашала ли я  гос�
подина Приставку на встре�
чу, где будет выступать гос�
пожа Фральцова? Услышав
мой ответ: «Нет», добавила:
«И не делайте этого». Из
чего я заключила, что его
присутствие  в нашей акаде�
мии нежелательно.

3 ноября в фойе Акаде�
мии играл наш ансамбль на�
родных инструментов. Чув�
ствовалась какая�то торже�
ственность. Актовый зал ук�
рашен, заполнен студента�
ми, хотя в первых рядах
было немного преподавате�
лей. Я устроилась  в первом
ряду. В 14 часов появился
наш ректор Кудрина Екате�
рина Леонидовна, прорек�
торы  и вместе с ними Т.
Фральцова, которую я сра�
зу узнала, т.к. ее портреты
украшают весь наш город.
Они расклеены в автобусах,
маршрутных такси, витри�
нах магазинов. Везде, где
только можно. Про себя ре�
шила: поскольку Т. Фраль�
цова зав. департаментом
образования, то воспользу�
юсь случаем:  подниму воп�
росы образования, жилья,
заработной платы.

В подсознании мысль:
спросить, какие чувства ис�
пытывает человек, понима�
ющий, что остальные ее со�
перники не имеют возмож�
ности вести избирательную
компанию так же, как она.
Ведь у них в руках нет влас�
тных рычагов. Раздражало,
что других кандидатов в
этом округе от нас упорно
скрывают. У них и портре�
тов поменьше, и в публич�
ных учреждениях их не бы�
вает. Решила, будь что бу�
дет, а спрошу у Фральцовой,
как она относится к тому,
что ее соперников зажима�
ют. Неужели не стыдно?..

Встреча началась. Сна�
чала выступила ректор с
добрыми пожеланиями в
адрес Фральцовой. Затем
она дала слово  доверенно�
му лицу. А потом слово взя�
ла сама Т. Фральцова. В сво�
ем выступлении она говори�
ла о положительных сдвигах
в образовании, о внимании
к этой проблеме со стороны
губернатора. Сказала, меж�
ду прочим, что сам министр
позвонил ей и пожелал успе�
хов в борьбе за депутатское
кресло. Выступление было
спокойным, уверенным.
Чувствовалось: она осозна�
ет, что результат выборов
предопределен. Сказала,
что ее поддерживают блок
«Служу Кузбассу», другие
общественные объедине�
ния. А  ведь Т. Фральцова
должна знать, что этот изби�
рательный блок был создан

только для выборов в  обла�
стно Совет, которые состоя�
лись в апреле 2003 г. Это вре�
менное образование, кото�
рое прекращает свое суще�
ствование после выборов.
Но, похоже, успех  на тех вы�
борах вскружил нашим чи�
новникам головы, и они ре�
шили в нарушение Закона
использовать это понравив�
шееся название в новой изби�
рательной кампании.

Т. Фральцова сама затро�
нула вопрос о том, что неко�
торые ставят ей в упрек под�
держку со стороны власти, со
стороны губернатора. Заяви�
ла, что она не прячется за
широкую спину губернатора,
а напротив, горда тем, что гу�
бернатор открыто оказывает
ей поддержку. Ее поддержи�
вает партия «Единая Рос�
сия», а эту партию поддержи�
вает сам Президент. Все это
длилось около часа.

Я начала волноваться: где
же время на вопросы? Не�
ужели у меня так и не будет
возможности задать их, а за
одно и выразить свое возму�
щение тем, что других канди�
датов, по этому округу,
власть к нам не допускает. И
вдруг объявляется: вопросы
только в письменном виде. А
ведь это обычный прием, при�
меняемый для того, чтобы
обеспечить себе преимуще�
ство. Ведь устный вопрос –
это все�таки диалог. Вопрос,
поданный в письменной фор�
ме, становится орудием в ру�
ках того, к кому он обращен.
С таким вопросом можно
сделать что угодно. Можно
подумать и ответить, можно
и не ответить, бумажки с воп�
росами можно поменять ме�
стами...

Я написала свои вопросы.
Попросила сказать, как Т.
Фральцова видит решение
проблем образования,  как
собирается решать пробле�
мы с жильем. Для меня это
очень острая проблема. Ку�
пить жильё я не могу, как не
могу и взять ссуду: не позво�
ляет моя мизерная зарплата
преподавателя. В своей за�
писке я поинтересовалась,
какие чувства испытывает Т.
Фральцова оттого, что адми�
нистративный ресурс работа�
ет на нее и против ее сопер�
ников.

Первые записки были сту�
денческими. Самой первой
была просьба к Тамаре Ана�
тольевне поздравить публич�
но студентку с днем рожде�
ния (фамилию ее не указы�
ваю). Фральцова выполнила
эту просьбу с удовольствием.
Остальные бумажки с вопро�
сами были более серьезного
характера. Спрашивали, по�
чему она идет в Думу, к какой
партии принадлежит и т.д.
Ответы были быстрыми и в
спокойной манере. Некото�
рые ответы мне показались
поверхностными, особенно
когда речь шла  об общих со�
циальных и экономических
проблемах.

Кто�то написал  в своей
записке о том, как она дума�
ет решать проблемы ЖКХ?
Ответ был обескураживаю�
щим: сначала�де надо ре�
шить: каким должно быть
ЖКХ,  частным или государ�
ственным, а уж затем решать
вопросы по тарифам. Но ведь
людей волнуют не формы
собственности, а возрастут
или нет цены на коммуналь�
ные услуги. Из всех вопросов,
написанных в моей записке,
ответ прозвучал только на
один. Ответила Т. Фральцова
на мой вопрос: почему не рав�
ные условия у кандидатов?

Сказала, не краснея, дес�
кать, возможности у всех
совершенно одинаковы.
Выходит: остальные канди�
даты (а их, насколько мне
известно, десять человек)
якобы не желают выступить
в нашей Академии.

В одной записке было
написано: «Расскажите
анекдот». Она рассмеялась
и тут же рассказала анекдот
про зеленую лошадь. Был
вопрос: не жалко ли ей де�
нег, потраченных  на изби�
рательную кампанию? Сна�
чала ответила: «Я не трачу
денег». Потом, как бы спох�
ватившись, объяснила, что у
нее немало благодарных
учеников, которые оказы�
вают ей финансовую под�
держку в ее избирательной
кампании. Я почувствовала
не просто фальшь, а
фальшь хорошо продуман�
ную. Есть такое выражение:
«как бы поглаже  соврать»,
выходило очень «гладко»,
почти правдоподобно. Бо�
гатые у неё ученики. Роли�
ки Фральцовой на телеви�
дении стоят не одну тысячу
долларов.

В своей записке я спро�
сила  ректора: «А дадите ли
Вы возможность выступить
другим кандидатам?», но
Екатерина Леонидовна не
дала мне  ответа.

Затем с речами выступа�
ли двое наших преподавате�
лей Мирошниченко (он и
она). А закончилось все по�
дарками, преподнесенными
Т. Фральцовой. Бросилось
в глаза, что букет  очень до�
рогой. И я вспомнила, как в
сентябре в этом же зале мы
поздравляли своих препо�
давателей с днем рожде�
ния. Тех, у кого он в летние
месяцы. Каждому из них,
ректор дарила по одному
гладиолусу.

С собрания я вышла с
чувством горечи и стыда.
Обидно, что так ничего  у
нас и не меняется к лучше�
му. Коллега�преподава�
тельница на мой вопрос:
«Почему она не была на
встрече?» ответила: «А за�
чем? Спектакль!» Считаю,
что главный закон, который
нужно принять в первую
очередь, должен быть за�
кон о запрете использовать
административный ресурс,
и о персональной ответ�
ственности  чиновников за
его использование. Думаю,
таких людей, как Т. Фраль�
цова, просто опасно выби�
рать депутатом Государ�
ственной Думы. Ведь она
может узаконить то, что се�
годня является злоупотреб�
лением. Очень бы хотелось,
чтобы ректор нашей Акаде�
мии пригласила также дру�
гих кандидатов по нашему
округу. В первую очередь
А. Приставку, который яв�
ляется самым реальным
кандидатом по нашему ок�
ругу. О котором известно,
что он Почетный Гражданин
Кемеровской области и  по�
шел в депутаты против воли
губернатора. Считаю,  что
именно поэтому ему чинят�
ся большие препятствия.
Мне стыдно, что мы или бун�
туем или опускаемся до са�
моуничижения. Власть по�
тому и ведет себя так бес�
совестно, что не ожидает от
нас возмущения. Мы мол�
чим в своей академии, ког�
да нас зажимают. Не сдви�
нутся в лучшую сторону
дела ни в академии, ни в
стране, если чиновники бу�
дут использовать власть в
своих корыстных целях.

«Таких опасно выбирать...»
ВЫБОРЫ	2003

Размышления  после встречи  с  кандидатом от  власти

Наталья ФИЛИППОВА,
преподаватель

 Кемеровской Академии
культуры.

7�8 ноября 2003 г. «Куз�
басский центр изучения об�
щественного мнения» про�
вел очередной социологичес�
кий опрос жителей Кемеров�
ской области о предстоящих
выборах в Госдуму. Он пока�
зал, что за Т. Фральцову чаще
всего голосуют женщины и
работники государственных
предприятий и организаций.
Судя по всему, тот факт, что
власть использует админист�
ративный ресурс, нашел свое
научное подтверждение.

              * * *
 С 1 декабря 2003 года

трудящимся ОАО «Кузнец�
кие ферросплавы» будет по�
вышена заработная плата на
20 процентов.

               * * *
14 ноября в детском орто�

педическом санатории Кеме�

рова медсестра во время
уборки в процедурном каби�
нете разбила семь ртутных
термометров.

              * * *
 По итогам международ�

ного форума «Предпринима�
тельство Сибири. Договор�
2003», Государственный
фонд поддержки малого
предпринимательства  Кеме�
ровской области отмечен
дипломом «За создание реги�
ональной инфраструктуры
поддержки и развития пред�
принимательства».

               * * *
Новокузнецкий алюми�

ниевый завод компании РУ�
САЛ передал в муниципаль�
ную собственность Дворец
культуры алюминщиков. Са�
мим стал в тягость.

ФАКТЫ, КОММЕНТАРИИ
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Депутат Кемеровско�
го городского Совета
Виктор Артемов:

� Страх вошел в нашу
жизнь за последний деся�
ток лет прочно и надежно.
Мы живем, и он живет в нас
– страх за свое будущее,
семью, детей. Уверенности
в завтрашнем дне никакой,
и что любопытно у всех – у
бедных и богатых. У бед�
ных из�за того, как жить, у
богатых � чтобы не отобра�
ли. У нас это � запросто.
Страшно и то, что происхо�
дит в действительности, и у
нас в области. Фактическое
единоначалие, что в любой
губернии, городе или рай�
оне уродует психику чинов�
ного люда. Им страшно, а

вдруг хозяин завтра вста�
нет не с той ноги, и выго�
нит. Как это было у нас в
области, наверное, не ме�
нее чем с двумя десятками
заместителей губернатора
и начальников департамен�
тов. Одних сменили на дру�
гих, но улучшений нет, а ви�
димость дела – хоть отбав�
ляй. Гонимые страхом за
потерю теплого места � без
пайка и спецпенсий  в буду�
щем, из�за страха оказать�
ся на помойке вместе с
бомжами, чиновники не ог�
лядываются ни на законы,
ни на то, что необходимо
сделать по существу. Тво�
рят произвол и беззаконие
в угоду одной личности, за�
ставляя это делать чинов�
ников рангом ниже. И так �
по цепочке. Особенно

это хорошо видно в
бюджетной сфере. Причи�
на одна: не сделаешь так,
как говорили, то выгонят,
уволят, заставят писать за�
явление, и т.д.

К огромному сожале�
нию, это стало повседнев�
ной нормой миллионов лю�
дей, которые свыкаются с
этим, приспосабливаются.
Опять, как в старые време�
на, из�за страха говорят об
этом на кухнях, в курилках,
ожидая на остановках
скрипящий, разваливаю�
щийся муниципальный
транспорт. А мимо проле�
тают навороченные ино�
марки, гремят салюты и
фейерверки, направо и на�
лево навешиваются медали
местного достоинства, раз�
даются подачки в конвер�
тах, особенно ветеранам.
Это покупают их совесть,
стирают память о лучших
годах и временах. По боль�
шому счету их покупают и
удерживают в узде.

Страх за свою жизнь,
за сегодняшний день, за
будущее угнетает нас, и
прижимает к земле. Редко
кто находит силы осознан�

но этому противостоять, бо�
роться, разъяснять это лю�
дям. Таких смельчаков про�
сто давят через средства
массовой информации, че�
рез государственные инсти�
туты насилия и принужде�
ния, через административ�
ный ресурс. Пора этому ска�
зать – нет, и призвать к от�
вету тех, кто это с нами со�
вершил.

Директор Кемеровско�
го регионального инфор�
мационного агентства
«Сибвест» Абиль Шихали�
ев:

� В Кузбассе в сегодняш�
них условиях свободных, не�
зависимых СМИ можно по
пальцам пересчитать –
«Российский репортер»,
«Край» и наше агентство
«Сибвест». Знаю не понас�
лышке, как названным изда�
ниям сложно приходится
выживать. Власти пытаются
задушить свободную прессу,
потому независимые газеты
издаются в другой области.
Власти боятся критики в
свой адрес, а поэтому созда�
ют искусственные проблемы
перед независимыми СМИ.
Подконтрольным СМИ тако�
го рода проблемы неведо�
мы.

Власти не должны забы�
вать, что они слуги народа и
что их выбрали на эти долж�
ности на определенный
срок. Так или иначе, то, что
скрывалось властями, рано
или поздно выйдет наружу.

На сегодня сложилась

такая ситуация в области, и
в частности в Кемерове, что
люди боятся ослушаться
указаний и команд сверху. К
примеру, все местные типог�
рафии отказались издавать
независимые газеты. Наше
агентство со стороны влас�
тей также попало под прес�
синг.

Директор Кемеровско�
го комплексного центра
обслуживания населения
Заводского района Ольга
Нефедова:

� Я считаю, что демокра�
тия у нас существует. В на�
шем коллективе каждый
имеет право каждый выска�
зать мнение на аппаратных
совещаниях, просто в бесе�
де с руководителем. У нас
нет часов приема по личным
вопросам, то есть, если у че�
ловека возникают вопросы,
то он может прийти в любое
время, когда руководитель
на месте. Высказываются
мнение о вышестоящем ру�
ководстве, говорят и о мину�
сах в их работе. Мы все воп�
росы рассматриваем, объяс�
няем человеку, насколько он

объективно судит. Есть
субъективные мнения, но
всегда в итоге мы приходим
к одному общему мнению.

При этой демократии, при
изначально заложенной
свободе творчества в кол�
лективе, мы заняли в про�
шлом году первое место сре�
ди центров города.

Считаю, когда человек
не боится говорить обо
всем, что думает, тогда и ра�
бота ладится и все получает�
ся. А когда человек живет в
страхе и боится, что сегод�
ня он слово скажет, а завтра
можно ожидать чего�то пло�
хого, то, что можно говорить
о работе. Страх тормозит
работу, если человек ско�
ван, и может быть, он пра�
вильно смотрит на какие�то
вещи, на какие�то подходы в
работе, но, боится их выска�
зать – это же минус произ�
водству.

Помощник депутата
Кемеровского городского
Совета Алексей Пялин:

� Атмосфера страха в
Кузбассе существует, из�за
нее  люди закрывают глаза
на все происходящее в обла�
сти. Но, хочу сказать о на�
стоящем моменте – это
предстоящие выборы в Гос�
думу РФ. На мой взгляд, ис�
полнительная власть, кури�
руя, удобных ей кандидатов
в депутаты, нарушает сам
принцип демократического
устройства общества. Ведь
наличие трех независимых
ветвей власти (законода�
тельной, исполнительной,
судебной) гарантирует не�
зыблемость веры в демокра�
тических условиях, а это в
свою очередь � свобода сло�
ва, выбора, печати и т.д.
Стремление проникнуть в за�
конодательную сферу путем
подчиненных депутатов го�
ворит о близорукости испол�

нительной власти. Ведь по�
добный избранник думает
не о чаяниях народа, а о том,
как бы угодить небожите�
лям. В конечном итоге, дея�

«Из0за атмосферы страха люди закрывают
глаза на все происходящее в Кузбассе...»

тельность сверх инициа�
тивного депутата приве�
дет к дискредитации
представительной власти,
что в свою очередь, если
пролонгировать ситуа�
цию, обозначить кризис
государственности в це�
лом. Я конечно далек от
таких глубоко и далеко
идущих выводов, однако,
повседневная ситуация, в
данный момент – предвы�
борная, упорно тянет со�
знание людей к подобно�
му выводу. Это и исполь�
зование всего чиновничь�
его аппарата в предвы�
борной агитации, когда
продвигается принцип:
нам можно, а остальным
нельзя, а также весь
спектр административно�
го творчества в угоду ба�
тюшки�царя.

В итоге, мы можем
сделать очень парадок�
сальный вывод – а может,
закрыть глаза на все  по�
добные действия власти?
Уже произошло проник�
новение из одной сферы
в другую, осталось по�
дождать, пока исполни�
тельная власть не обрати�
ла свой взор на проникно�
вение в судебную сферу.
Пока хоть какая�то ветвь
из обозначенных – ис�
полнительная, законода�
тельная и судебная, со�
храняет относительную
независимость, пока хоть
кто�то пытается отстаи�
вать принцип граждан�
ственности.

Журналист Павел
Закусилов (г. Новоку�
зенцк):

� Нынешние выборы –

это лакмусовая бумажка в

том числе и на страх. Чи�

новники боятся потерять

кормушки. Простые граж�

дане – проявить свою

волю. Свободно и незави�

симо. К сожалению, мно�

гие сограждане измель�

чали, оправдывает их

лишь то, что жить прихо�

дится в нищете. Да и труд�

но их винить за «послуша�

ние». Ведь и до насиль�

ственных действий дохо�

дит. Например, в 1�й го�

родской больнице наше�

го родного Новокузнецка

главный врач потребовал,

чтобы все, вплоть до са�

нитарки, вступили в

партию «Единая Россия».

Условие одно: кто не

вступил – уволить!

Этот беспредел могли

бы остановить и Путин, и

Тулеев в нашей области.

Но они заняты «партий�

ным строительством».

Чиновники заняты про�

таскиванием «своих» в

Госдуму. При этом мо�

раль и закон – по боку.

Вспомните, как тот же

Аман Гумирович без вся�

кой ложной скромности

заявил, указывая на тех,

кого необходимо избрать

в областной Совет, что

ему легче будет с ними ра�

ботать. Легче – для

чего?.. В России факти�

чески уже не действует

избирательное право.

Оно превращено в фик�

цию. При виде такой на�

глости люди, как говорит�

ся, на генном уровне  на�

чинают бояться этих но�

вых «хозяев жизни», бо�

яться за свою судьбу, за

будущее своих близких.

Лакмусовая бумажка на�

родного страха все силь�

нее и сильнее темнеет...
П одготовила

Ольга ВОЛКОВА.

Информация  о грубом давлении на людей с явной целью услужить выше�
стоящему начальству в ходе предвыборной кампании в городе Березовском (см.
стр. 1 этого номера «РР») еще раз напомнила нам о том, в какой стране, в каком
регионе и в какое время мы живем.

Страна бесконтрольных «кланов». Регион разнузданной азиатчины. Время
страха � не в физиололгическом смысле, а в том самом, о котором, казалось, уже
стали забывать.

Присутствует ли страх в нашей жизни? Слово � кузбассовцам.

(Окончание. Начало
на стр. 1)

Как рассказали непос�
редственные участники
этой истории, к ноябрьс�
ким праздникам Альберт
Колесников вернулся в
город из заграничной по�
ездки. Отпуск пошел на
пользу. Со свежими сила�
ми мэр бросился... Широ�
кому люду неизвестно,
что сделал мэр в первую
очередь. А вот то, что 7 но�
ября «собрал консилиум»
и вызвал на него мужа
Лилии Михайловой � это
знают многие.

По рассказам участни�
ков этой истории, разго�
вор был простой, как ва�
ленок. Почти такой: или
твоя жена выступит с оп�
ровержительным заявле�
нием, или ты будешь уво�
лен с разреза...

Лилия Михайлова
очень просила нас не сер�
диться на нее за «заявле�
ние», которое действи�
тельно было. Дескать, не
могла сделать иначе. Ведь
угроза увольнения навис�
ла и над ее дочерью, тоже
работающей на «Черни�
говце». А у той � двое ма�
лолетних детей на руках.
Растит их одна... Дома у
Лилии Федоровны, по ее
словам, чуть до развода
не дошло. Вот как закру�
тилось!

По нашим данным, мо�
ральная атмосфера на
этом градообразующем
предприятии оставляет
делать лучшего. Неугод�
ным одна дорога � за во�
рота... Мы к этому еще
вернемся. Обязательно
вернемся. А пока зада�
димся вопросом: что за
нужда приспичила мэру
Колесникову, что он фак�
тически принудил людей
пойти на публичную
ложь? Отчего так беспар�
донно чиновники вторг�
лись в частную жизнь лю�
дей? Почему фактически
стращали оставить без
средств к существова�
нию? Что это за мода та�
кая � бить по самому боль�
ному месту, играть на
страхе людей за свою
судьбу, за судьбу своих
близких? Где учатся та�
ким подлостям? Не в об�
ласти ли?

На большинство этих
вопросов мы ответим поз�
же, в последующих кор�
респонденциях и рассле�
дованиях из Березовско�
го (один из таких матери�
алов читайте на стр. 4).
Взяли ситуацию там под
свой контроль. Обраща�
емся к читателям: не мол�
чите, пишите нам, звони�
те, не бойтесь, мы вас обя�
зательно поддержим и не
предадим. А сейчас рас�
скажем о том, что могло
привести в ярость чинов�
ников.

«За годы правления
методы руководства Туле�
ева, � говорила в том ко�
ротком интервью «Рос�
сийскому репортеру» Ли�
лия Михайлова, �  нис�

колько не меняются. Вез�
де административный на�
жим и попытки убрать с
пути неугодных...

Нынешние выборы в
Госдуму и борьба за депу�
татские портфели лишний
раз доказывают, что для
руководства области
электорат является про�
стым статистом. Он ниче�
го не решает, и за него уже
все решено.

По мнению Тулеева,
руководителями городов
и районов должны быть
только те люди, кто при
первом же обращении  к
ним губернатора готов от�
ветить: “Одобряем�с”.
Это удобно. Своими став�
ленниками�марионетка�
ми легко руководить�ма�
нипулировать. А где же
забота о людях? В дей�
ствительности ставленни�
ки губернатора – это да�
леко не самые лучшие и
думающие  руководители.
Зачастую наоборот.

Был Анатолий При�
ставка в фаворе и не ме�
шался Тулееву в полити�
ческих лабиринтах, так
честь ему и слава от губер�
натора. Ну, а когда оппо�
нент вздумал самостоя�
тельно, в полном соответ�
ствии с Конституцией
страны, включиться в
борьбу за депутатский
мандат – тут уж извини�
те!.. Пенять Приставке
приходится лишь на себя.
И вот уж подконтрольные
губернатору СМИ прямой
наводкой “обстреливают
цель”. Сразу же нашлась
у Приставки масса недо�
статков. И, мол, с законом
якобы не дружит. А что же
раньше молчали? Види�
мо, команды “Ату!”
cверху не давали...»

Вот, судя по всему,
чтобы дезавуировать эти
нежелательные высказы�
вания из уст достаточно
уважаемого в городе Бе�
резовском  человека, и
был применен самый что
ни на есть грубый нажим,
тот самый пресловутый
административный ре�
сурс, граничащий, на мой
взгляд, с преступлением.
Так сказать, мэрский ход.
Потом, говорят, горди�
лись: дескать, смотрите,
как мы отбрили этих кеме�
ровских писак...

...Очень просила нас
Лилия Федоровна не сер�
диться на нее. А мы и не
сердимся. Понимаем, что
простому человеку трудно
противостоять этой пако�
стной машине.  Этому дур�
но пахнущему режиму.

Не сердимся, Лилия
Федоровна. Больше того,
приглашаем к сотрудни�
честву. Пишите в газету о
том, как ведут себя город�
ские чиновники. Кто и что
мешает нормально жить
на этой земле. В городе
немало тех, кого незаслу�
женно и жестоко обидели
«новые господа». Помо�
гайте людям. Оставайтесь
в строю. Оставайтесь с
нами.

Александр
 КОСВИНЦЕВ.

ОЧЕНЬ МЭРСКИЙ ХОД

Из «Яблока» вышло томское
региональное отделение

18 ноября Томское региональное отделение партии «Яб�

локо» провело общее собрание, по итогам которого участ�

ники приняли решение о массовом выходе из партии. При�
чиной стало недовольство яблочников политикой центра как

в целом, так и в отношении томского отделения.

Конфликт между Федеральным советом «Яблока» и
томским отделением начался после гибели прежнего руко�

водителя Олега Плетнева. Выборы нового лидера выявили

разногласия по поводу кандидатуры. На собрании было за�
явлено, что благодаря руководству Григория Явлинского

«Яблоко» деградирует и превращается в тоталитарную сек�

ту. Сообщила lenta.ru.

ФАКТЫ, КОММЕНТАРИИ
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Терапевт 2�й поликлиники

ЦГБ Н. А. Семенова сразу же

согласилась: «Жители Бере�

зовского, коим по закону по�

ложены бесплатные лекар�

ства, по сути правы…»

� На эти цели, � рассказа�

ла далее она, � средства идут

из федерального и местного

бюджетов. Если первый хоть

как�то приплачивает поло�

женные суммы, то второй –

нищий. Вот уже месяца полто�

ра деньги не поступают в ап�

теки. Мы вынуждены ставить

больных на очередь. Лишь

при поступлении денег на бес�

платные рецепты люди могут

воспользоваться льготами.

Согласилась с вышеска�

занным и заведующая апте�

кой Т. И. Головина. С ее слов

получается, что многие боль�

ные горожане не получили вы�

писанных им бесплатно ле�

карств еще с 9 сентября! Об�

ратил внимание на то, как Го�

ловина воспринимала визит

представителя прессы. Силь�

но волновалась. Даже на про�

стые вопросы давала один и

тот же ответ: «Эта информа�

ция не подлежит огласке…»

Как будто разговор шел не с

фармацевтическим работни�

ком, а с представителем, ска�

жем, секретного завода. Жен�

щина явно боялась сказать

лишнее, ибо ей потом от кого�

то попадет. От кого? За что?

В письме, в частности, го�

ворится, что почему�то на од�

них и тех же лекарствах стоят

разные цены. Назывались

таблетки циклодала, нозепа�

ма. Например, свечи с ихтио�

лом за короткое время имели

три цены с 13руб. 50 коп. до

20руб. 15 коп. Головина отве�

тила, что поставщики, мол,

разные. Однако на всех коро�

бочках (либо упаковках) сто�

ят названия одних и тех же

заводов. Те же свечи с ихтио�

лом производятся в Хабаров�

ске. Больным остается лишь

гадать. Видимо, поставщики

один раз везут товар по Рос�

сии. Другой доставляют его в

Березовский через Монго�

лию. А может, цены договор�

ные и работники не умеют до�

говариваться? Или, наоборот,

слишком хорошо умеют?

Геннадий Морев отметил,

что в свое время в их дворе

состоялась предвыборная с

Альбертом Колесниковым,

тогда еще претендетом на

пост главы города. Морев за�

дал вопрос относительно

обеспечения лекарствами.

Колесников обещал, что ни�

каких перебоев не будет. И

вот Колесников у власти, про�

платы средств на бесплатные

лекарства нуждающейся ка�

тегории больных не выделя�

ются.  Либо выделяются в не�

достаточном количестве, с

большой задержкой. А это

чревато серьезными послед�

ствиями.

Врач–психиатр О. В. Ниг�

матулина рассказала о боль�

ной молодой девушке. Ей по

жизненно важным показани�

ям нужно лекарств на 3 тыс.

рублей в месяц! Те, что выпи�

сываются по бесплатному ре�

цепту, невозможно получить.

И приходится, борясь за

жизнь больной, даже подклю�

чать врачей–экспертов.

В Березовском сложи�

лась непонятная ситуация.

Утвержденный список болез�

ней (опубликованный в прес�

се), по которым врачи обяза�

ны выписывать рецепты на по�

лучение бесплатных лекарств,

насчитывает их больше тыся�

чи. В городе же льготные ре�

цепты дают всего примерно

по 100 общим заболеваниям

и 30 � по линии психиатрии.

� Казенных денег на бес�

платные лекарства для боль�

ных березовчан нет, � сказа�

ла Нигматулина, � люди вы�

нуждены  лечиться на свои

кровные. А у большей части

больных просто нет денег.

Многие больные (по линии

психиатрии) годами состоят

на учете у врачей и, чтобы

нормально жить в обществе,

должны получать лекарства

ежедневно. В случае если

произойдет задержка, то у

них, состоящих на учете и

нормально живущих людей

города, вполне может раз�

виться, например, психоз. Они

могут начать делать неадек�

ватные поступки и даже стать

социально опасными.

После этих слов врача

стало как�то не по себе. В го�

роде, которым руководит

ставленник губернатора, в

любой момент может про�

изойти бунт больных. Тех,

кто еще вчера достойно жил

среди горожан и даже отдал

свои голоса за сегодняшнего

мэра.

Страшно за жителей Бе�

резовского от сцены, кото�

рую на основании выше изло�

женного я представил � увы,

в любой момент она может

стать реальной. Человек сто�

ял и спокойно держался за

поручни в салоне автобуса.

Ничем не выделялся среди

пассажиров. И вдруг глаза

его округлились. Он зашатал�

ся, стал выкрикивать непо�

нятные несвязные слова. Раз�

дался крик стоящего с ним

рядом гражданина, которого

вдруг ни с того, ни с сего на�

чали избивать и даже попы�

тались задушить...

Сергей КАСИЦКИЙ,
журналист.

Березовский –

 Кемерово.

Авторы коллективного письма из г. Березовс�
кого рассказали о том, что в городе остро встала
проблема обеспечения больных лекарствами по
льготным рецептам. Люди вынуждены лечиться на
свои деньги. Вместе с одним из авторов письма,
Геннадием Моревым, мы побывали во 2�й поликли�
нике, наркологическом диспансере и в аптеке «на
березовке».

В народе говорят,

дабы проверить,

что из себя человек пред�

ставляет: нужно доверить

ему либо власть, либо

деньги. И этот способ, про�

шедший через века, никог�

да еще не давал сбоя. У

скольких бывших добро�

детельных и порядочных

людей, ставших потом бо�

гатыми, буквально мутил�

ся рассудок. Происходили

странные вещи. Они стано�

вились алчными, жадными

и мелочными. Их цель –

еще большие деньги, зас�

лоняют все другие обще�

человеческие ценности,

среди них, сегодня, в пору

рыночных отношений,

каждый может узнать сво�

их бывших друзей и просто

соседей по двору.

В 1996 году на ОАО

«Новокемеровский пиво�

безалкогольный завод»

(далее – пивзавод) сложи�

лась тяжелая обстановка с

возвратной тарой. Для

того, чтобы ликвидировать

узкое место руководство

пригласило неприметного

парня Сергея Козлова. По�

началу он вел себя скром�

но, ничем не выделялся. За

плечами оконченный Ке�

меровский техникум пище�

вой промышленности, где

пивзаводской новичок да�

леко не блистал знаниями.

Надо отметить, что С.Г.

Козлов старался угодить

начальству. Через год по�

рученный ему слабый уча�

сток уже не являлся тако�

вым. И тогдашний предсе�

датель Совета директоров

С.Е. Шкуратов оценил доб�

рое отношение к делу, на�

значив Козлова заместите�

лем директора пивзавода

по коммерции. За время

работы на этом посту ры�

нок сбыта продукции рас�

ширился. Но это оказалось

и максимальной пользой,

которую смог дать своему

заводу коммерческий зам.

После ареста и отбыва�

ния наказания Шкуратовым

Козлов вдруг становится

финансовым директором, а

затем и председателем Со�

вета директоров ОАО «Но�

вокемеровский пивобезал�

когольный завод». Начина�

ется новая страница в жиз�

ни Козлова. Видимо, почув�

ствовав полную свободу

действий, он сразу же пре�

вратил завод в личную вот�

чину, канал для своего обо�

гащения. Это подтвердила и

одна из крупных сделок,

организованных им. Решено

было закупить в Республике

Чехия, куда в командировки

несколько раз ездили спе�

циалисты завода, линии по

дроблению солода и варки

пива. Это давало существен�

ное увеличение мощности

пивзавода и резкое улучше�

ние качества продукции.

Однако напрямую схема

«пивзавод купил, а чешская

фирма продала», Козлова,

похоже, не устраивала, нуж�

но было что�то поиметь себе

в карман. И он учредил в

Чехии фирму «Девело�

мент», введя в число ее уч�

редителей свою жену Мит�

рик, своего приятеля Каза�

новского  вместе с его же�

ной.

В 1999 году пивзавод
при активном учас�

тии Козлова заключает до�
говор с покупателем ООО
«Лайтэксимпорт» (г. Моск�
ва) три договора на постав�
ку ему продукции завода на
сумму 12 млн. руб. Соглас�
но дополнительным согла�
шениям фирме ООО «Лай�

тэксимпорт» была предос�
тавлена возможность рас�
считаться с пивзаводом (за
высоколиквидную продук�
цию) посредством передачи
простых векселей КБ «Кино�
банк» (г. Москва) на сумму

12 млн. рублей. В августе
1999 года эти векселя были
переданы пивзаводу. При
этом Козлову и посреднику
по передаче векселей, Каза�
ковскому, было хорошо из�
вестно, что КБ «Кинобанк»
находится в стадии ликвида�
ции, и его векселя оплачены
не будут.

Козлов лично завизиро�

вал в октябре 1999 года и
июне 2000 года  отпуск про�
дукции на 12 млн. рублей,
хотя доверенности ООО
«Лайтэксимпорт» были
оформлены с явными нару�

шениями. Получающие про�
дукцию лица рассчитыва�
лись наличкой, и теперь
ясно, куда уходили эти день�
ги. В результате действий, в
которых есть явные призна�

ки мошенничества, пивзавод
лишился 12 млн. рублей.

Через подставные фир�
мы предприимчивый Козлов
сомнительным путем пере�
числил эти деньги на счета
фирмы «Девеломент». Та и
приобрела чешское обору�
дование. Затем эта фирма
(фактически Козлов) учре�
дила в Кемерово ООО «Си�
бирьимпекс». Его генераль�
ным директором стала жена
Козлова О.Г. Митрик, полу�
чившая от  «Девеломента»
чешское оборудования в ка�
честве вклада в уставной ка�
питал. Итак, чешские линии

установлены и работают на
пивзаводе, купившем его, а
госпожа Митрик теребит
сейчас претензиями. Мол,
отдайте деньги за аренду
оборудования. общая сумма
за 2002�2003 годы накопи�

лась аж более 2,5 млн. руб�
лей. И как бы Митрик права.
Ведь Козлов умудрился плу�
товским манером оформить
договора аренды между

предприятиями!..

Больших финансовых
сделок было не�

сколько. И везде Козлов «на�
следил», ослабив финансы
пивзавода. Людям не повы�
шалась зарплата. Акционе�
ры за эти годы ни разу не по�
лучали дивиденды. Специа�
листы работали чуть ли не
круглосуточно. Теперь же
выясняется, что все это не
ради блага людей и предпри�
ятия, а единственно на кар�
ман господина Козлова…

Конечно, оценку дей�
ствий завравшегося бизнес�
мена должны дать след�
ственные органы. Рабочие и
специалисты пивзавода
лишь отмечают, с какой на�
глостью и резвостью правил
заводом Козлов.

Чувствуя, видимо, что

вот�вот придет настоящий
хозяин, власть изменится и
воровать будет нельзя, Коз�
лов, похоже, старался наха�
пать как можно больше.  Все
его действия читаются до�
вольно просто. То деньги

пивзавода мелькают в ка�
ких�то бензиновых сделках,
то � в мебельных «комбина�
циях». У этого человека,
кроме всего прочего, оказа�
лось весьма сомнительное
самолюбие. Он отдалил от
предприятия многих давних
и хороших партнеров. Даже
редкой благотворительнос�
тью и то занимался «сквозь
зубы» � снисходительно.
Унижая просителей, давая
как бы с «барского плеча»…

Не в пользу Козлова, ду�
мается, и следующие факты.
С 1997 по 2003 годы на нем
были и есть зарегистрирова�
ны аж 20 автомобилей, при�
чем все дорогие отечествен�
ные, либо иномарки. На
жене – 12 не менее крутых
авто. Очередной БМВ�Х5
Козлова арестован милици�
ей. Видимо, оказался воро�
ванным. Добавим в этот спи�
сок несколько квартир в об�
ластном центре и несколько
престижных коттеджей. Ве�

роятно, многое припрята�
но. Как говорится, дом –
на кошке, дача зарегист�
рирована на собаке. По�
вторимся, что большие
разборки маленького по�
лета Козлова дело не рук
рабочих и специалистов
пивзавода. Этим должны
заняться специалисты пра�
воохранительных струк�
тур.

Безусловно, пред
седатель Совета

директоров Шкуратов
знает о всех «художе�
ствах» Козлова, которого
здесь называли не иначе
как «Бутылочный вундер�
кинд», и в любой момент
предать их огласке. Види�
мо, предчувствуя свое
фиаско Козлов наносит
упреждающий удар – пи�
шет заявление в милицию,
что Шкуратов его «зака�
зал». Правохранители же
разобравшись, отказали
недавно «из�за несостоя�
тельности» в возбужде�
нии уголовного дела... Да
не кому этот Козлов не
нужен! Таких нечистоп�
лотных людей рано или
поздно накажет сама
жизнь.

Коллектив даже не хо�
чет возвращать ворован�
ных Козловым денег либо
ходайствовать о возбуж�
дении против него уголов�
ного дела.

Хочет лишь одного.
Чтобы этот человек, став�
ший (в КемТИППе) всего
за год кандидатом техни�
ческих наук и не отличаю�
щий фильтра чана от сус�
ловарочного котла, от�
стал со всеми своими пре�
тензиями. Дал коллекти�
ву, завоевавшему автори�
тет предприятия, спокой�
ной творческой работы.

По закону.

Лебедев.
Тихомирова.

Мягких.
Родин.

(Всего более ста под�

писей.)

 На снимке: С. Козлов.

Кемерово.

ПО СЛЕДАМ ПИСЬМА

Вас не пытались задушить в автобусе?
В Березовском нет денег на лекарства по бесплатным рецептам и возможен бунт

давно  не  получающих  их  больных  людей

СКАНДАЛ

«Золотая сова» на
побегушках у Козлова

Коллектив пивоваров просит не возбуждать уголовное дело против
своего  очень ловкого  начальника...

В коридорахВ коридорахВ коридорахВ коридорахВ коридорах
властивластивластивластивласти

Матери9героини
получат  разовую

помощь
В честь Дня матери по

традиции состоится област�
ной сход женщин села. В
этом году он пройдет в ДК
п.Металлплощадка (Кеме�
ровский р�н). В нем примут
участие около 300 женщин
из разных районов, которые
ведут различную обще�
ственную работу и занимают
активную жизненную пози�
цию. Им будут вручены по�
дарки и областные награды.

Также пройдет чество�
вание женщин�матерей об�
ласти в общественных орга�
низациях. В Кемерово, Ле�
нинске�Кузнецком, Проко�
пьевске и Новокузнецке
пройдут приемы заместите�
ля губернатора И.А.Свири�
довой.

Впервые в этом году бу�
дет оказана разовая по�
мощь многодетным семьям,
где воспитывается 5 детей.
Они получат продуктовый
набор стоимостью 200 руб�
лей. Разовая материальная
помощь в размере 2 тысяч
рублей будет оказана  жен�
щинам, награжденным Ор�
деном «Мать�героиня». В
настоящее время в Кузбас�
се проживает около 200 че�
ловек, имеющих эту награ�
ду. По 1 тысяче рублей по�
лучат еще около тысячи
женщин, имеющих орден
«Материнской Славы» I и II
степени. Сообщила пресс�
служба АКО.

ЭКОНОМИКА И ЖИЗНЬ
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Предвыборный PR во�
зымел свое действие. Выбо�
ры прошли. Те, кто жаждал
власти и депутатских кре�
сел, получили и то, и дру�
гое, благодаря учительско�
му электорату. И что же? В
тот год про обещанный учи�
телям Закон, похоже, как�
то подзабыли. Лишь через
полтора года, 29 ноября
2000 года, он был принят
облсоветом за № 821.

 У педагогов забрез�
жил свет в окошке – на�

конец�то появилась ма�
ленькая  надежда выб�
раться из нищеты.

Напомним, что глава VII
(пункт 2 статьи 24) данного
закона предусматривает
надбавки к тарифной ставке
(должностному окладу) со
дня присвоения квалифика�
ционной категории. За вто�
рую категорию – десять, за
первую – двадцать, за выс�
шую – 50 процентов.

Известно, ставки учите�
лей невелики, и в год приня�
тия Закона они были совсем
мизерными. Как нищенские
и теперь, после неоднократ�
ного увеличения зарплаты
бюджетникам по федераль�
ному закону.

Т е �
перь та�
р и ф н ы е
ставки с
районным
коэффици�
ентом со�
ставляют: 8
разряд �
1300, 12 (вторая категория)
– 1900, 14 (высшая катего�
рия) – 2700 рублей. Надо
учесть, что с этих ставок вы�
читается подоходный налог,
и плюс инфляция момен�
тально сжирает всякие над�
бавки к зарплате бюджетни�
кам. И получаются сущие
копейки. Оттого учителя вы�
нуждены работать на полто�
ры, две ставки (много куз�
басских педагогов имеют
12�й разряд). Стоит ли гово�
рить, какая может быть от�
дача от уставшего, измотан�
ного специалиста, нагрузка
которого по Закону РФ дол�
жна составлять 18 часов в
неделю, а не 24 и не 36 ча�
сов, как у большинства учи�
телей. Если учесть, что они
еще ведут и классное руко�
водство, и проверяют тетра�
ди, и  много чего делают,
словом � тянут непосильный
воз.

Пункт 2 статьи 24 главы
VII должен был вступить в
силу с 1 января 2002 года.
Но до сих пор не вступил.
Учителя оказались попросту
обманутыми. Говорили мно�
го, обещали много, да все
без толку. Но, как всегда,
чиновники и депутаты нашли

очередную отговорку.
� Закон разрабатывался

рабочей группой областно�
го Совета народных депута�
тов совместно с департамен�
том образования, � поясня�
ет депутат областного Сове�
та, проректор КемГУ Дмит�
рий Волчек. – Финансиро�
вание этого Закона было
разбито на несколько эта�
пов – в первый год (с1 янва�
ря 2001�го) доплаты должны
быть заслуженным, народ�
ным учителям и молодым

специалистам, во второй год
(с 1 января 2002�го) – над�
бавка к тарифным ставкам
за категории, в третий год (с
1 января 2003�го) – надбав�
ка за выслугу лет. В 2001
году у нас все было в поряд�
ке, пункт 3 и 4  24 статьи за�
работал. А вот во второй
год, когда должны были
финансироваться надбавки
за категории, то в стране в
очередной раз бюджетни�
кам повысили зарплату в 1,8
раза. Когда провели это по�
вышение, то в нарушение
Закона РФ, финансирова�
ние на 75 процентов взвали�
ли на субъекты

РФ. Помните,
тогда в Воронежской обла�
сти не выплачивали зарпла�
ту учителям. А в чем дело?
Просто не было средств.
Для того чтобы осуществить
данные выплаты, нужны ог�
ромные деньги. Потому
пункт 2 статьи 24 мы, в Куз�
бассе, заморозили. В ны�
нешнем году мы планирова�
ли разморозить категорий�
ность, но снова по Закону РФ
была увеличена зарплата
бюджетникам, и мы опять
оказались в той же ситуации.
Потому возник вопрос: пла�
тить увеличенную зарплату
или выплачивать надбавки?
Это все не так просто.

Ситуация ясна. Но, полу�
чается нестыковка – зарпла�
ту�то повысили бюджетни�
кам осенью 2002 года, а по
местному Закону надбавка
за категории должна была
выплачиваться с 1 января
того же года. Но, так или
иначе, где же вы были, гос�
пода чиновники и законода�
тели, когда принимали За�
кон? Неужели не знали, что
периодически государство
делает милость – увеличи�
вает на мизер зарплату бюд�
жетникам? Или не ведали,
что областной и городские
бюджеты год от года прини�

маются с дефицитом? А мо�
жет, нет среди вас экономи�
стов, которые бы все рас�
считали и все учли? Нет, по�
хоже, никто и не думал за�
ниматься просчетами и рас�
четами. Ведь политика вла�
стей давно держится на пус�
тых обещаниях, вернее � по�
пулизме. И это уже стало
нормой. Не оттого ли запас
доверия к властям у народа
иссякает?

� Когда мы принимали
Закон, то мы рассчитывали
на средства от сбора нало�
гов, � говорит экс�замести�
тель председателя област�
ного Совета народных депу�
татов, директор школы�ин�
терната № 64 Эмилия Васи�
льевна Жигулина. – Тогда
они были 50х50, то есть
одна половина оставалась в

области, другая уходила в
Федерацию. А в апреле это�
го года соотношение уже
изменилось � 60х40, разуме�
ется, не в нашу пользу.

Понятно, что сокраще�
ния поступлений от налогов
играют роль в формирова�
нии бюджета. Но куда де�
лась прибыль от областной
собственности? Хотя она с
каждым годом редеет – пе�
реходит в частные структу�
ры. Что и говорить, когда
владельцами крупнейших
предприятий Кузбасса стали
московские воротилы, а ста�
ло быть, финансовые пото�

ки уплывают из
области. А мно�
гие местные
промышленные
п р е д п р и я т и я
до сих пор не
развиваются,
и все еще ле�
жат на боку,

по крайней мере, доб�
рая их половина.

Парадоксально, но в бо�
гатейшем природными ре�
сурсами крае проживает по�
лунищее население. Кто в
этом виноват? И куда делись
всенародно избранные  де�
путаты, которые полусонно
восседают в Думе и не по�
мышляют о лоббировании
интересов, допустим, той же
угольной отрасли? Можно
сколько угодно искать при�
чины, из�за которых не ра�
ботает тот или иной закон,
но ясно одно: власти слиш�
ком завязли в политикан�
стве, им не до того.

� У нас нет ренты, � воз�
мущается Жигулина. – О
чем говорит тот же Глазьев
и все остальные: ренты�то
нет сегодня. Вся беда, что
мы нищие, не только в Куз�
бассе, но и в других регио�
нах, потому что такой дуро�
сти, как у нас в России, с по�
доходными налогами нигде
нет. Вот я была в Швеции,
там богатые платят подоход�
ный налог 49, а у нас 13 про�
центов. Нищий учитель, врач
и Чубайс одинаково платят
налоги. Вот и весь разговор!
Почему хорошо живут в
Швеции, Норвегии и других
странах? Мы же тоже могли
решить все проблемы: зас�
тавить сверхбогатых поде�

литься, и все проблемы бу�
дут решены.

И второе, о чем сегодня
говорят. Мы дышим здесь
загазованным воздухом,
гробим свое здоровье, а до�
бывают уголь и вывозят за
пределы страны, и вместе с
ним доходы  тоже уходят.
Ведь при нашем законода�
тельстве, когда дают воз�
можность офшорной зоне
платить налоги неизвестно
где, это же нонсенс! Уходят
от уплаты налогов здесь и
платят на Кипре или еще
черт его знает где? Вот если
бы эти налоги поступали к
нам, мы бы решили свои
проблемы. По этим вопро�
сам мы выходили с законо�
дательной инициативой и го�
ворили: оставьте нам хотя
бы те налоги, что собираем,
дайте 50 на 50.

 Конечно, сверхбогатые
могут поделиться с бедны�
ми, и половина налогов мо�
жет оставаться, как это было
еще совсем недавно, но это
проблем не решит, если ре�
гион не будет развиваться.
Это же очевидно. Ведь нахо�
дятся деньги, и немалые, на
бесконечные выборные кам�
пании, только потом отдача
от многих избранных депу�
татов часто небольшая. Не
ошибиться бы в выборе и в
этот раз?

 Ведь опыт показывает,
что ничего не меняется. Учи�
тель, врач, работник культу�
ры, да и многие, многие дру�
гие, как и прежде, нищие.
Полуголодная, нищая ин�
теллигенция, пребывая в по�
исках бесконечных подра�
боток, зашорена, и, у нее,
кажется, не достает сил до
элементарного чувства про�
теста.

� Я могу сказать, что учи�
теля самые пассивные из
интеллигенции, � рассужда�
ет Эмилия Васильевна. �
Если когда�то учительство
было прогрессивным, то те�
перь нет. Какая�то апатия
появилась у учительства, мо�
жет быть, от стремления
как�то выжить. А выжить
можно только, взяв допол�
нительные часы, но это же
изматывает человека. Ему
уже не до телевидения, ни
до газет и не до протеста.
Дали зарплату – хорошо, не
дали � тоже ладно. Они
рады, что зарплату платят.
Аванс за октябрь уже полу�
чили, скоро – получка. А
они еще помнят, когда зар�
плату месяцами не плати�
ли...  Вы видели хоть в од�
ной демонстрации учителя?

О принятии областного Закона об образовании в
Кузбассе заговорили незадолго до весенних, 1999�го
года, выборов в областной Совет народных депута�
тов. Ставка в законе делалась на финансовую часть,
дабы поддержать учительство. Расчет был верным. Та�
ким  образом, зарабатывались очки, а точнее � голоса
потенциальных избирателей�педагогов.

ОбществоОбществоОбществоОбществоОбществоКазалось бы, ты же нищий,
но почему ты молчишь? Вот
только в рот смотрит дирек�
тору, но ведь у педагога та�
кие же права, как и у руко�
водителя. Но почему�то сло�
жилось так: сказали ему, и
все, он покорно подчинился,
но ты себя�то защищай! Но
у них страх какой�то. Да, и
ученики идут по стопам пе�
дагогов, также молчат, ниче�
го не высказывают. Получа�
ется, что ни педагоги, ни
школьники  не высказывают
свою точку зрения на проис�
ходящее. А ведь учитель�
ство должно быть самой пе�
редовой частью интеллиген�
ции! Наверное, нищий учи�
тель не может иметь актив�
ной жизненной позиции…

Еще бы! Не до позиции,
когда педагог думает о вы�
живании и о куске хлеба,
особенно если слабо отста�
ивает интересы учительства
тот же департамент образо�
вания. В этой связи на ум
приходит такая мысль: воз�
главит ли когда�нибудь эту
структуру самостоятельная
фигура? Чтобы не местный
«сам» двигал главу департа�
мента в Госдуму (пример
нынешнего начальника де�
партамента Т. Фральцовой),
где от подневольного депу�
тата пользы � как от козла
молока,  а тот шел туда по
зову сердца, лучше всего �
вопреки воле чиновников.

Мечты, мечты... А пока
становится  страшновато от
того, что могут натворить
несамостоятельные, загля�
дывающие в рот чиновникам
полунищие учителя. Ведь на
них ложится ответствен�
ность за подрастающее по�
коление. Какой оно вынесет
урок? Войдет в жизнь все с
той же апатией, молчаливым
согласием, страхом, в конце
концов?  В таком случае нам
еще долго придется ждать
формирования гражданско�
го общества. А граждан, как
известно, в стране – раз,
два, и обчелся. И потому та�
кой народ позволяет тво�
рить в стране беззаконие,
мириться с различными под�
тасовками и фальсификаци�
ями. Разрешает властям
вовсю использовать адми�
нистративный ресурс в пред�
выборных гонках, разреша�
ет не работать принятым за�
конам (как это делают те�
перь педагоги), словом, со�
глашаться со всеми теми бе�
зобразиями, что происходят
вокруг.

Майя
ПИРОЖНИКОВА.

 Эмилия Жигулина:

«У нищего учителя не может
быть активной жизненной

позиции...»
Областные  власти  обманули  учителей  в  предыдущей

выборной  кампании,  но  те по9прежнему  готовы  смотреть
чиновникам  в  рот.  Почему?

«...Но у них страх какой9то. Да, и

ученики идут по стопам педагогов,

также молчат, ничего не

высказывают...»

Согласно  данным Центризбиркома, общий доход Амана  Ту�
леева за  прошлый год составил 1 млн. 288 тыс. руб.

«Номер  три» в региональном списке «Единой России»�
старший вице�президент «Евразхолдинга» Отари Аршба  за�
работал за прошлый год 97 млн. 79 тыс. 933 руб.

Факт
Факт
Факт
Факт
Факт

В Кузбассе
появится  еще
один праздник

20 ноября в Кузбассе
впервые будет отмечаться
Всемирный День ребенка.

В 1959 году Генераль�
ная Ассамблея ООН при�
няла Декларацию прав
ребенка, а в 1989�м � Кон�
венцию о правах ребенка.
После принятия этих до�
кументов Генассамблея
ООН рекомендовала всем
странам ввести праздно�
вание Всемирного дня ре�
бенка, и предложила пра�
вительствам всех госу�
дарств делать это в тот
день и в той форме, кото�
рые каждое из них при�
знает целесообразным. В
России этот праздник от�
мечают 20 ноября.

В Кузбассе в этот день
пройдет марафон с орга�
низацией благотвори�
тельных концертов твор�
ческими коллективами уч�
реждений дополнитель�
ного образования в детс�
ких домах города Кеме�
рово, Березовский, Анже�
ро�Судженск, Кемеровс�
кий, Яйский и Ижморский
районы.

Общественные орга�
низации Кемеровской об�
ласти приняли решение
об оказании в городах и
районах области спонсор�
ской помощи, которая бу�
дет направлена на оплату
до конца второй четверти
горячих обедов для де�
тей�учащихся сельских
школ. Власти это сделать
не смогли.

Кроме того, и.о. гу�
бернатора В. Мазикин на�
правил телеграммы гла�
вам городов и районов «с
просьбой» организовать
различные мероприятия
для детей и подростков.
20 ноября пройдут бес�
платные концерты для
воспитанников детских
домов и домов – интерна�
тов. В Кемеровском дра�
мтеатре они увидят спек�
такль «Кот в сапогах»,
«Храбрый портняжка» �
этот спектакль дети смо�
гут посмотреть в Прокопь�
евском драматическом
театре, Музыкальный те�
атр Кузбасса приглашает
детей на «Красную ша�
почку». Лучшим подарком
для кузбасских детей бу�
дет проведение в Филар�
монии Кузбасса 23 нояб�
ря программы «Поле чу�
дес» с участием Л.  Якубо�
вича.                            О.Р.

ОБРАЗОВАНИЕ
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Уважаемые господа!
Вышел очередной номер нового федерального еженедельника

«Родная газета».
      Газета ориентирована на широкие круги населения. Наша

цель — заслужить доверие читателя благодаря правдивой, обстоятельной, аналитической и практической ин�
формации. «Родная газета» — одно из немногих изданий, которое вступает в переписку с авторами и читателя�
ми, отвечает на письма и работает с ними.

      Наши постоянные рубрики: «Что будет?» (прогноз недели), «Политика», «Экономика», «Кошелек», «Пер�
сональное дело», «Местное время» (жизнь в регионах), «Общество», «Дом», «Архив» и другие � позволяют
охватывать все многообразие нашей действительности. Мы уже сегодня, за совсем короткий промежуток вре�
мени, своими публикациями участвуем в обзорах прессы на радио и ТУ, на сайтах различных официальных и
финансово�промышленных структур. Фактический тираж еженедельника 187 640 экз., планируемый тираж к
концу 2003г. � 560 ООО экз. Газета печатается в городах: Москва, Волгоград, Н.Новгород, Краснодар, Саратов,
Челябинск, Ульяновск, Ярославль, в ближайшее время будут открыты пункты печатания в Красноярске, Ново�
сибирске, Ростове�на�Дону, Хабаровске.

      «Родная газета» рассматривает читателей как своих соавторов и соучастников редакционного процесса.
Вы сами наравне с журналистами можете принять участие в выпуске любого номера газеты.

      Предлагаем на наших страницах рассказать о своем бизнесе, проблемах и успехах. Ваше сотрудничество с
еженедельником будет способствовать формированию позитивных взглядов на политическую и экономическую
ситуации в России.

      Мы заинтересованы в таком взаимодействии, которое позволит услышать вашу точку зрения в столице
России в полный голос. Для того чтобы наше сотрудничество было более постоянным и эффективным, предла�
гаем оформить подписку на наше издание на 2004 год. Это можно сделать в любом почтовом отделении региона
по Объединенному каталогу «Пресса России» или через редакцию. В последнем случае достаточно оплатить
счет и прислать копию платежного поручения по факсу: (095) 789�44�10 с указанием точного почтового адреса �
и с 1 января 2004 г. вы еженедельно будете получать «Родную газету» в течение одного года.

Заранее благодарим за внимание.
Наш адрес:
125124,  г. Москва,  ул. Правды, 24, а/я 100
Телефон: (095)789�44�11, телефакс; (095)789�44�10.

Телефон регионального представительства в Кемерове 54�39�30.

Дыры в бюджете
Г д е  в з я т ь  з а п л а т ы  н а  н и х ?

Во всех городах и весях идет активное фор�
мирование бюджетов на 2004 год. Большин�
ство кузбасских городов избытком доходов не
блещут. Потому и приходится кроить одежку,
исходя из минимума материала, хотя порой и
на заплаты�то денег не хватает.

На одно из недавних де�

путатских слушаний в Кисе�

левский городской Совет

были приглашены руководи�

тели угольных предприятий

города, начальник инспек�

ции МНС по городу Киселев�

ску, представители прокура�

туры и ФСБ. Разговор шел

об уплате налогов угольщи�

ками в местный бюджет в

нынешнем году и о перспек�

тиве налоговых поступлений

в городскую казну в 2004

году. Ведь именно угольные

предприятия почти наполо�

вину формируют бюджет

города.

 Поводом же для вызова

руководителей угольных

предприятий в городской

Совет народных депутатов

послужил и тот факт, что

многие угольные предприя�

тия города уже в этом году

не выплачивают местные на�

логи в полном объеме, либо

вообще их не платят.А ведь

от налоговых поступлений

зависит как город будет

жить. То есть будут ли бюд�

жетники вовремя получать

заработную плату, или ре�

монтироваться дороги в го�

роде, здания школ, детских

садов, кинотеатров и про�

чее.

Не было на депутатс

ких слушаниях пред�

ставителей двух угольных

предприятий города: ОАО

«Шахта № 12»  и ООО «Уча�

сток «Коксовый». Но если

«Участок «Коксовый», со�

всем недавно начавший ра�

ботать в Киселевске, налоги

исправно платит, то о «Шах�

те № 12» этого никак не ска�

жешь.

Среди исправных нало�

гоплательщиков раньше

числилось и ОАО «Разрез

«Киселевский», но уже сей�

час предприятие является

должником местного бюд�

жета. Его долг составляет 17

миллионов 700 тысяч руб�

лей и плюс к один миллион

неуплаченного подоходного

налога. И на этом предприя�

тии вовремя не выплачивает�

ся заработная плата. Такая

ситуация возникла на разре�

зе с приходом  новых соб�

ственников. Ими стала хол�

динговая компания «Рус�

ский уголь» и его ЗАО Уп�

равляющая компания «Рус�

ский уголь».

Положением дел на раз�

резе еще в начале августа

обеспокоился губернатор

области Аман Тулеев. Тогда

он направил письмо гене�

ральному директору ЗАО

«Управляющая компания

«Русский уголь» А.Мишину.

В котором говорилось об

ухудшении финансового по�

ложения, в том числе и на

«Разрезе «Киселевском».

Губернатор это связывал с

тем, что «Русский уголь»

необоснованно занижает

цену приобретаемого у раз�

реза угля. Потому «Киселев�

ский» второй год работает

без прибыли. А значит вто�

рой год нет инвестирования

в производство и соци�

альную сферу.

Парадоксально, но факт

� добыча угля увеличилась,

доходы уменьшились.

По мнению Тулеева, ру�

ководство «Русского угля»

обеспечивает себе макси�

мум прибыли за счет ухуд�

шения финансового состоя�

ния предприятия. А потому

губернатор потребовал от

собственников разреза в ме�

сячный срок принять необ�

ходимые меры по стабили�

зации экономической обста�

новки на предприятии. В

противном случае,  админи�

страция области будет вы�

нуждена поставить вопрос о

смене собственника на на�

званном предприятии.

Но после столь ульти

мативного письма

Амана Тулеева прошел не

один месяц, но подвижек ка�

ких�либо не наблюдалось:

ни со стороны губернатора,

ни со стороны собственни�

ков.

«Разрез «Киселевский»

в 2004 году должен выпла�

тить в местный бюджет 36

миллионов рублей налогов.

Выплатит ли? Когда за не�

полный 2003 год у предпри�

ятия около 19 миллионов

рублей долга в местным

бюджет.

По словам, первого

вице�президента холдинго�

вой компании «Соколовс�

кая» Владимира Добрыди�

на, их компания в 2004 году

должна будет уплатить в ме�

стный бюджет 133 миллиона

335 тысяч рублей. Но, из

них, по подсмчетам специа�

листов, только 46 милли�

онов 512 тысяч рублей пере�

падет в бюджет Киселевска.

Остальные деньги уйдут в

казну Прокопьевского рай�

она в качестве налога за

аренду земли и за пользова�

ние недрами. Потому как

именно на территории Про�

копьевского района нахо�

дятся основные угледобыва�

ющие предприятия холдин�

га. В общем, Киселевск по�

лучит от «Соколовской»

всего лишь треть налоговых

денег, хотя большинство ра�

ботников компании – кисе�

левчане, а Прокопьевский

район – две трети.

Скандальная ситуация

возникла  со сменой соб�

ственника на шахте № 3

«Киселевская». При переда�

че собственности прежний

хозяин шахты ХК «Соколов�

ская» заключил договор с

новым хозяином ЗАО «Чер�

ниговец». В нем новый соб�

ственник обязуется вернуть

«Соколовской» те милли�

оны рублей, что были ею

вложены   в пуско�наладоч�

ные работы на этой шахте.

Если «Соколовской» вернут

деньги, то она погасит долг

в городской бюджет.

Вообще, смена соб�

ственника на шахте «Кисе�

левская» произошла для

всех горожан довольно нео�

жиданно и не очень понятно,

катастрофически быстро и

чуть ли не по�военному. Ви�

димо, опасаясь, что смена

руководства на шахте вызо�

вет сопротивление со сторо�

ны ХК «Соколовская», в Ки�

селевск прибыли автобусы с

охранниками в бронежиле�

тах (надо полагать, были они

с ЗАО «Черниговец»), кото�

рые расположились от въез�

да в город до шахты № 3

(она же – «Киселевская»).

 На шахту же приехали

заместители губернатора

области �  Марк Рудник и

Александр Наумов и один из

заместителей начальника

ГУВД. Что вызвало ажиотаж

и обеспокоенность рабочих

шахты, и недоумение руко�

водителей ХК «Соколовс�

кая».

Прокомментировать

эту ситуацию мы по�

просили депутата Владими�

ра Добрыдина: «Скажу, что

решения губернатора обла�

сти мы не обсуждаем – они

подлежат безусловному вы�

полнению. Мы считаем, что

сделали очень важное и по�

лезное дело для города,

подготовив шахту № 3 для

работ по добыче угля, даль�

нейшей ее бесперебойной

эксплуатации и подготовке

нового горизонта. Мы наде�

емся на то, что шахта «Ки�

селевская» будет долго и

стабильно работать на бла�

го нашего города. Права же

собственности на шахту

«Киселевская» у нас никог�

да не было. И мы на это пра�

во не могли претендовать,

потому что имущество не

нам принадежало. Мы были

здесь подрядной организа�

цией, занимающейся рекон�

струкцией шахты и вводом

ее в эксплуатацию.

Считаю, что мы свое

дело сделали, а занимались

мы им по просьбе областной

администрации.  И дело, по�

моему, мы сделали неплохо,

и к нам по этому поводу пре�

тензий быть не должно. Что

касается права собственно�

сти, то мы уважаем закон и

выполняем закон. Мы ува�

жаем решение губернатора

и подчиняемся ему. Как бы

внешне это не было обстав�

лено. По тому, как все про�

исходило, сейчас это только

может вызвать улыбку, как

и чрезмерное рвение неко�

торых чиновников».

Смена руководства на

шахте повлекла за собой

снижение добычи угля. Вме�

сто планируемых прежде 75

тысяч тонн в месяц – будет

только 60 тысяч. А стало

быть, это отразится и на на�

логах. Уже резко упали пла�

тежи в местный бюджет.

Крупные суммы,

исчисляемые в мил�

лионах, задолжали в мест�

ный бюджет и другие шахты:

«Дальние горы», «Красно�

каменская». К этитм шахтам

пытаются применить прину�

дительные меры взыскания,

хотя они находятся в стадии

банкротства. Если в начале

года шахты «Краснокамен�

ская» и «Дальние горы»

платили в местный бюджет

хотя бы по 500 тысяч рублей

подоходного налога, то в

последние четыре�пять ме�

сяцев в городской бюджет

не поступило от этих шахт ни

одного рубля!

 А ведь налоговый по�

тенциал рассчитывался с

учетом добытого угля на

этих предприятиях. То есть,

если так будут налоги упла�

чиваться и дальше, то в 2004

году «дыра» в городском

бюджете будет огромной.

Речь о разнице между до�

ходной и расходной частями

бюджета. Расходная часть

бюджета города на 2004 год

практически сформирована,

а вот где брать доходы при

таких�то платежах и долгах?

Будущее шахт «Крас�

нокаменская» и «Дальние

горы» не определено. По

ним нет четкой позиции,

как у руководства уголь�

ной компании, так и у соб�

ственников.

Еще недавно шахта

«Дальние горы» жила на�

деждой на выделение де�

нег, необходимых на снос

поселка в районе улицы

Алма�Атинской. На это

было необходимо было 80

миллионов рублей, тогда и

перспектива у шахты была

бы долгая. Но недавно от

собственников поступила

информация, что денег на

снос жилья нет. А новая

лава на шахте уже готова.

Специалисты считают,

что без сноса жилья перс�

пектива работы «Дальних

гор» не болнн трех лет. Не

занимаются шахты самосто�

ятельно и реализацией угля,

они даже не знают, по какой

цене их уголь продается.  А

стало быть, налоги по�пре�

жнему не будут платить.

Перспектива закрытия

еще двух шахт в городе (по�

хоже, именно к тому и ведут

собственники компании

«Киселевскуголь») не мо�

жет не озаботить. Как и хро�

нические неплатежи в мест�

ный бюджет названной ком�

пании. Потому и решили об�

ратиться депутаты Киселев�

ского городского Совета с

резолюцией по поводу сло�

жившейся ситуации к губер�

натору Кемеровской облас�

ти Аману Тулееву, председа�

телю областного Совета на�

родных депутатов Геннадию

Дюдяеву. Оставляя за собой

право обратиться в Госдуму

и к президенту России, в

случае если не будет приня�

то должных мер к оздоров�

лению положения на градо�

образующих предприятиях�

должниках. Резолюция

была принята депутатами на

сессии горсовета едино�

гласно.

Валерий ТАРАНОВ.

P.S. Не могла не озабо�

тить означенная ситуация с

шахтами, входящими в со�

став угольной компании

«Киселевскуголь», и адми�

нистрацию города. Вслед за

сессией горсовета, на кото�

рой была принята резолю�

ция, адресованная губерна�

тору и председателю облсо�

вета, состоялось совещание

у главы города Сергея Лав�

рентьева, на которое были

приглашены представители

собственника и руководите�

ли компании. Принял в рабо�

те совещания и Анатолий

Дюпин, представлявший ад�

министрацию области.

 Вице�президент финан�

сово�промышленной группы

«РусИнкор» (собственник

«Киселевскугля») господин

Жигунов и генеральный ди�

ректор угольной компании

Александр Каюмов заверили

руководство города в том,

что они не намерены закры�

вать шахты «Краснокаменс�

кую» и «Дальние горы».

Представлен был перспек�

тивный план развития этих

шахт до 2010 года, и даны

определенные гарантии по

уплате текущих налогов.

Только вот ранее образовав�

шаяся многомиллионная за�

долженность в городской

бюджет вряд ли будет пога�

шена – на обеих шахтах вве�

дена уже процедура банк�

ротства: внешнее управление

– на одной, а  конкурсное

производство – на другой.

Киселевск.

ЭКОНОМИКА И ЖИЗНЬ
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На вопросы
отвечает кеме�
ровский адвокат
Валерий Петро�
вич НАУМЕНКО
(тел. адвокатс�
кого бюро 36�78�
99).
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Я был уволен по
собственному жела�
нию 19 сентября 2003
года. До настоящего
времени мне не вно�
сят запись в трудовую
книжку о том, что я
был принят на работу
в 1999 году и уволен в
2003 году. По этой при�
чине я отказываюсь
получать трудовую
книжку на руки. Я нео�
днократно обращался
с письменными заяв�
лениями о необходи�
мости внести соответ�
ствующие записи в
трудовую книжку и
выдачи мне ее на
руки. Ответа до насто�
ящего времени нет.
Несет ли работодатель
имущественную ответ�
ственность за описан�
ные мной действия?

Н. Григорьев.

В соответствии со ст.
234 ТК РФ работода�
тель обязан возместить
работнику не получен�
ные им заработок по
причине задержки в вы�
дачи трудовой книжки,
либо внесения в трудо�
вую книжку неправиль�
ной либо несоответству�
ющей действующему за�
конодательству  причи�
ны увольнения работни�
ка. Размер возмещения
неполученного заработ�
ка соответствует, как
правило, тому заработ�
ку, который работник
имел на данном пред�
приятии до увольнения.
Однако если работник
докажет, что по причине
отсутствия у него трудо�
вой книжки он не мог
трудоустроиться у дру�
гого работодателя, где
получал бы более высо�
кий заработок, то воз�
мещению будет подле�
жать утраченный работ�
ником более высокий
заработок.  В том слу�
чае, если работодатель
не задерживает трудо�
вую книжку, но не вно�
сит в нее запись о при�
еме и увольнении, ра�
ботник может требовать
возмещения утраченно�
го заработка только в
том случае, если дока�
жет, что не мог вновь
трудоустроиться у дру�
гого работодателя по
причине отсутствия у
него записи в трудовой
книжке о прежнем мес�
те работы. И отсутствие
данной записи суще�
ственным образом пре�
пятствовало для его но�
вого трудоустройства.
Например, при необхо�
димости подтвердить
наличие стажа работы
по данной специальнос�
ти (профессии, должно�
сти).

Кроме того, в соот�
ветствии со ст. 237 ТК
РФ работник имеет пра�

во на возмещение мо�
рального вреда, причи�
ненного ему незакон�
ными действиями (без�
действиями) работода�
теля. Размер денежной
компенсации мораль�
ного вреда определя�
ется соглашением сто�
рон трудового догово�
ра, а при наличии спо�
ра – судом.

Под моральным
вредом следует пони�
мать нравственные и
физические пережива�
ния работника, перене�
сенные им по причине
нарушения работода�
телем его законных
прав. Например, бо�
лезненные расстрой�
ства, возникшие у ра�
ботника по причине не�
законного увольнения
либо иного нарушения
его трудовых прав, ут�
рата расположения
коллег, близких и зна�
комых и т.п.

Нашему читателю
необходимо опреде�
литься: является ли от�
сутствие записи о его
работе на указанном
предприятии в трудо�
вой книжке препят�
ствием для его трудо�
устройства у другого
работодателя. Если да
и он сможет доказать
это при необходимос�
ти в суде, то он может
обращаться с исковым
заявлением в суд с тре�
бованием о возмеще�
нии утраченного зара�
ботка и возмещением
морального вреда. В
противном случае ему
следует получить тру�
довую книжку на руки,
трудоустроиться у дру�
гого работодателя и
обратиться в суд с  тре�
бованием о признании
незаконным отказа ра�
ботодателя о внесении
соответствующих за�
писей в трудовую
книжку, обязании ра�
ботодателя осуще�
ствить указанные дей�
ствия и взыскании  мо�
рального вреда.

Кроме того, в соот�
ветствии с ст., ст. 98 и
100 ГПК РФ  стороне,
в пользу которой суд
постановит судебное
решение, взыскивают�
ся и судебные расхо�
ды. К судебным расхо�
дам относятся: расхо�
ды по проезду и про�
живанию, связанные с
явкой в суд; расходы
по оплате услуг пере�
водчика (если эти услу�
ги были оказаны); рас�
ходы по оплате помо�
щи представителя (ад�
воката); почтовые рас�
ходы; компенсация за
фактическую потерю
рабочего времени

Вы думали , что крепост�
ное право отменено в России
в 1861 году , а социализм – в
1993 году?

Однако, в Кемерове, по�
хоже, ничего не отменено и
ничего не изменилось. И в на�
ших квартирах  вот�вот по�
явятся  комиссары в кожаных
куртках . А под нашими окна�
ми новые хозяева жизни не
сегодня � завтра развернут
кумачевые плакаты �  «Даешь
новую эпоху – эпоху товари�
ществ собственников жилья
(ТСЖ) !».

Эту новую эпоху  уже воз�
вестили в городе Кемерово
новые хозяева жизни – быв�
шие  коммунисты, потомки
крепостных крестьян, чьи
предки  перебрались из кан�
дальной европейской России
в свободную от крепостных
отношений Сибирь. Пере�
браться�то они перебра�
лись... Только смена места
жительства не освободила от
вековой крепостной  зависи�
мости. И наследники  крепо�
стных крестьян построили
повсюду, и в кабальной Рос�
сии, и на свободных сибирс�
ких землях, социализм с фе�
одальным лицом.

А потом как�то  сразу зас�
кучали. И от  социализма  от�
казались. Потому что, оказа�
лось, им нужен был не соци�
ализм, а привычная – барс�
кая вотчина. Вот и преврати�
лись эти наследники прошло�
го, похоронив социалисти�
ческую идею, в новых стол�
бовых  дворян . И возомнили
о себе . И в очередной раз
обалдели от открывшихся
перспектив . И в очередной
раз всенародные благодете�
ли с энтузиазмом и рвением
возглавили строительство
нового  общества.

Cегодня для них наступи�
ло время очередной «само�
перестройки». На этот раз их
строительной площадкой
стала жилищно�коммуналь�
ная сфера . Именно жилье
– самое больное и уязвимое
для каждого человека место.

Посмотрите на примерах,
как чиновники из Управления
жизнеобеспечения Админис�
трации города Кемерово пе�
рестраивают  ЖКХ.

Жители дома по улице
Инициативная, 10�А, недо�
вольные работой эксплуата�
ционной организации – ООО
«Жилищный трест Кировско�

го района» , на своих собра�
ниях, которые прошли в сен�
тябре и октябре 2003 года,  в
соответствии с законом ре�
шили перейти на обслужива�
ние в Социальный фонд «До�
м.Семья.Дети» . При этом
они заключили с этим фон�
дом письменные договора
обслуживания своего жилья.

Однако не тут�то было.
Оказывается, по мнению чи�
новников из Управления жиз�
необеспечения Администра�
ции города Кемерово, граж�
дане и всякие там собствен�
ники приватизированных
квартир не имеют права вы�
бирать эксплуатационную
организацию. И договоры,
которые они заключили без
господского благословения,
– это вовсе не договоры, а
пустые бумажки, воскресный
мусор.

Вот если  бы жители, вы�
полняя господское решение,
создали современную крепос�
тную общину под названием –
«товарищество собственников
жилья», тогда эта община мог�
ла бы действовать по своему
усмотрению. А без общины �
домовладельцы ( читай в зако�
не : «собственники приватизи�
рованных квартир» и по со�
вместительству – «собствен�
ники общего имущества дома»
), а также всякие обществен�
ные организации  � по мнению
чиновников –распоряжаться
своим имуществом не могут. И
правом свободного выбора –
не владеют  .

А являются эти неоргани�
зованные граждане просто
крепостными людьми, кото�
рые прикованы к своим до�
мам, к своей собственности,
как рабы к галерам . И этих
рабов вместе с домами пере�
дают  новые  господа � своим
вассалам: служишь верой
правдою � получи, любезный
, лакомый кусок с крепостны�
ми душами в придачу . Владей
на здоровье . Живи – и раз�
множайся . И размножаются .

Так в одночасье – не
спрашивая холопов – был пе�
редан в обслуживание ООО
«Жилищному тресту Кировс�
кого района» в городе Кеме�
рово � Кировский район. Так
же был передан на обслужи�
вание  новым хозяевам – оче�
редному  обществу с ограни�
ченной ответственностью –
Центральный район города
Кемерово.

И не беда, что крепост�
ные души – хозяева  прива�
тизированных квартир. Они �
хозяева условные, шутейные
. И приватизировали они свои
квартиры также � условно. И
не владеют  они  своим иму�
ществом. Потому что владе�
ние их не настоящее, а игру�
шечное, бумажное. Потому
что, как письменно утвержда�
ет заместитель начальника
УЖГХ города Кемерово
Прутко А.Л. , � частная соб�
ственность в жилом фонде
как принадлежала, так и при�
надлежит Администрации го�
рода Кемерово. И никакая
она ни частная собствен�
ность, а муниципальная. И
только новые господа из Ад�
министрации и их вассалы
могут решать судьбу  этой
собственности и владеть кре�
постными душами.

А для господ – по мне�
нию этих же господ, � сами
понимаете: законы не писа�
ны. Они сами – закон . Или
говоря по�народному : «За�
кон, что дышло : куда повер�
нул – туда и вышло» .

И вообще у чиновников в
период всероссийских выбо�
ров – с выбором напряжен�
ка . Т.е.  выбора�то и нет вов�
се : вместо сказочных трех
дорог – для выбора осталась
одна дорога . И та – в ТСЖ .

«Новые господа»  реши�
ли  ускоренными темпами
провести коллективизацию в
жилищном хозяйстве . И по�
сторонние дороги им сегод�
ня мешают . При этом  новых
господ не смущает , что выб�
ранный ими путь коллективи�
зации частного , приватизи�
рованного жилья , – продол�
жает  сталинскую коллекти�
визацию сельского хозяй�
ства. Им это даже на руку: не
надо голову морочить и при�
думывать что�то новое. Все
уже придумано и опробовано
в «социалистическом» (или
крепостном ?) прошлом .

Директива в виде «Кон�
цепции реформирования жи�
лищно�коммунального хо�
зяйства» подписана десять
лет назад  бывшим президен�
том России  Ельциным . А по
этому великому плану �  в
2003 году Товарищества соб�
ственников жилья  уже стали
«преобладающей формой уп�
равления жильем» . Правда,
стали пока – только на бума�
ге .  Поэтому осталось дело за

малым: обеспечить преобла�
дание этих самых ТСЖ в жиз�
ни города Кемерово.

И вот, по указке ретивых
господ, подневольные люди:
всякие там смотрители и ин�
женеры частных капиталис�
тических предприятий (вроде
ООО «Жилищный трест Ки�
ровского района») устреми�
лись в массы с призывами :
«Даешь общинную жизнь!
Даешь � ТСЖ !» А на опорных
пунктах милиции в жилых
микрорайонах появились
письменные воззвания Уп�
равления жизнеобеспечения,
призывающие холопов объе�
диняться в ТСЖ.

Неважно, что хотят де�
лать люди и как они желают
распорядиться своей судь�
бой и имуществом. Господа
уже все за них решили и все
спланировали. Для господ
сегодня главное � не хлеб на�
сущный, потому что они сы�
тые и холеные. У них появи�
лась новая игрушка  с  мно�
гообещающим общинным
названием  – ТСЖ . И госпо�
дам все равно, где создавать
эти общины  (товарищества
собственников жилья) – в
новых элитных домах , где
процветают избранные . Или
в старом разрушенном соци�
альном жилье, где загнивает
пролетариат, задавленно
требующий капитального ре�
монта жилья, денег на кото�
рый нет . Точнее, деньги где�
то и когда�то были.  Да куда�
то потом сплыли. Но о воз�
врате  этих денег  гражданам
(и в том числе – ТСЖ ) новые
господа предпочитают не го�
ворить.

Для них главное � наштам�

повать ТСЖ и полностью осво�

бодиться от ответственности
за разрушенное жилье. А за

одно и освободиться от пря�

мых договорных отношений с
потребителями жилищно�ком�

мунальных услуг: потому что у

эксплуататоров (читай � эксп�
луатационных организаций )

появится возможность заклю�

чать договора на обслужива�
ние жилья не с гражданами, а

с общинами – ТСЖ . И эксп�

луататорам – выгодно. И для
новых господ  �облегчение.

Потому что они освободятся

от жилищной обузы  перед
очередным рывком  в светлое

феодальное будущее.

А Вы что хотели получить
от господ ? Гражданские сво�

боды? Свободу выбора? Так

эти свободы – конституцион�
ные, т.е. – бумажные.  Как,

например, право избирать

депутатов... Не заметили?
Виктор ВИШНЯКОВ,

председатель правления
Социального фонда
«Дом.Семья.Дети».

Кемерово.

РЕФОРОМА  ЖКХ

Почему чиновники усиленно толкают граждан в «товарищества
собственности жилья»

Коллективизация  по0господски

Приоткрылась завеса
тайны над судьбой экс�
главы ЮКОСа Михаила
Ходорковского. На орга�
низованной в стенах
Думы конференции «Бе�
зопасность прежде все�
го» (напоминает «Герма�
ния превыше всего»)
замгенпрокурора Влади�
мир Колесников выра�
зил, наконец, принципи�
альную позицию судеб�
ных органов: 10 лет тюрь�
мы, «больше, к сожале�
нию, дать не можем».
Сколько бы они дали,
если бы могли, не уточ�
нялось, но ещё пару но�
лей к десятке прибавили
бы с удовольствием.

Десять лет – срок для
России символический.
Столько давали в 30�
нач.50�х по 58�й статье
(антисоветчина и изме�

на), если отягчающие об�
стоятельства были не осо�
бенно тяжелы. В против�
ном случае счастливчикам
светила «четвертная», т.е.
четверть века беззабот�
ной жизни в лагере. Как
видим, органы свято чтут
свои традиции.

Конечно, как раньше
«изменников» карать
нельзя, и вместо «троек»
и особых совещаний нам
хотят показать открытый
процесс. Но ведь и такие
процессы уже были. В об�
щем, набор карающих ме�
чей заметно устарел и про�
ржавел, но их всё равно
достают и с удовольстви�
ем ими размахивают.

Не важно, что над Хо�
дорковским ещё не было
суда, отсутствие доказа�
тельств – тоже не пробле�
ма. Главное, по вопросу

работают, как выразился
Колесников, «сильные
следователи». Как они ра�
ботают, замгенпрокурора
неожиданно проговорил�
ся. Рассуждая о времени,
необходимом для рассле�
дования, он в спешке
вдруг заявил следующее:
«У нас установка – дело
должно быть расследова�
но в оптимальные сроки, в
течение двух месяцев».
Проблема в том, что по
российским законам ге�
неральной прокуратуре
никто не может давать ни�
каких «установок». Рас�
следование занимает
столько, сколько необхо�
димо в каждом конкрет�
ном случае. Иначе это уже
не расследование, а ревт�
ребунал.

Прояснил господин
Колесников и другой воп�

рос – почему Ходорков�
ского не отпускают под
подписку. По мнению
замгенпрокурора, такое
возможно лишь в том
случае, «если обвиняе�
мый осознает свою вину,
раскаивается и всячески
способствует след�
ствию». Иными словами,
пока Ходорковский не
оговорит себя и товари�
щей свободы ему не ви�
дать. Это тоже старый гэ�
бэшный метод, хорошо
описанный в литературе.

Попытался оратор из
генпрокуратуры и сыг�
рать на настроениях из�
бирателей. «…В данном
случае должна быть иная
логика в оценке ситуа�
ции, � неожиданно зая�
вил господин Колесни�
ков, � и прежде всего, сто�
ит посмотреть, как живет
большинство населения
России в условиях, когда
незначительная часть
имеет сверхдоходы».

Максим Момот.
Правда.ру.

Замгенпрокурора  Колесников  признал,
что  Ходорковского  «заказали»

ЗАКОН И ПОРЯДОК
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«Выбор» определит
будущее

Подросткам из кемеров�
ской школы�интерната № 64
повезло � именно на них пал
выбор, когда решали, кого из
Кузбасса отправить в город
на Неве. В начале октября 25
счастливчиков целый месяц
жили под одной крышей
«Морского прибоя» вместе с
другими девчонками и маль�
чишками из Санкт�Петербур�
га, Новгорода, Саратова, Чу�
котки и других мест.

А объединило их всех
вместе одно интереснейшее
мероприятие, а вернее акция,
правда, с совсем уж казен�
ным названием � «Профилак�
тика безнадзорности» по
программе «Выбор». Про�
грамму эту составляли уче�
ные мужи из Минобразова�
ния. Проводилась она впер�
вые в виде эксперимента.
Суть программы – помочь
подросткам сделать правиль�
ный выбор в будущей про�
фессии, с учетом своих инте�

ИЗ  ДАЛЬНИХ СТРАНСТВИЙ ВОЗВРАТЯСЬ

«Прекрасное далеко, не будь
ко мне жестоко…»

Пансионат «Морской прибой», расположенный
на берегу Финского залива в городе  Зеленогорск,
невдалеке от Питера, уже третий сезон подряд ста�
новится для детей�сирот сказкой, в которой они
очутились волею судеб.

ресов и возможностей. А так�
же, что немаловажно, ее во�
стребованности на рынке
труда.

Для этого с юными граж�
данами работали недавние вы�
пускники вузов � педагоги�пси�
хологи, воспитатели, специа�
листы из «Молодежной биржи
труда». И они в этом преуспе�
ли. Непринужденное общение
помогло скорее всем подру�
житься. Дети раскрепости�
лись, открыли свои души.

Им предлагалось пись�
менно ответить на десятки
разных вопросов о себе, о
мечте и реальности, о люби�
мых и нелюбимых предметах.
А затем результаты тестиро�
вания выдавал компьютер.
Его электронный «мозг» по
совокупности ответов опре�
делял: кто и кем может стать,
оставляя, разумеется, выбор
за человеком.

Кто я и зачем я?

Этот, казалось бы, недет�
ский вопрос, может быть,
впервые заставил подростков
философски взглянуть на
мир. Попытаться понять: кто
я есть в действительности и
зачем я. Тест на осмысления
себя в этом мире помог ра�
зобраться в себе.

� Я никогда не думала, что
смогу преодолеть застенчи�
вость, � говорит ученица
восьмого класса школы�ин�
терната № 64 Анна Шипило�
ва. – Там в Питере я многое
поняла, переосмыслила. Тес�
тирование подсказало мне
профессии, в которых я мог�
ла бы себя попробовать. Ока�
залось, их так много! Медсе�
стра, психолог, педагог, ин�
женер, визажист, музыкант и
даже математик. Хотя мате�
матику не очень�то и люблю.
Мои любимые предметы рус�
ский язык и литература.  В
школе я учусь на четверки и
пятерки.

  Знаете, я всегда втайне
мечтала стать певицей.
Сколько себя помню � всегда
пела, но на сцену выйти не
могла. Теперь же, сама себе
удивляюсь, стала ведущей. В
Петербурге я выступала на
сцене в роли бабушки, про�
давца, участвовала в концер�
тах, конкурсах. Мне понрави�
лось выступать. Помогала пе�
дагогам во многом и с ними
подружилась, ведь они не так
уж и старше нас � им по 22�25
лет. Мне там даже дали гра�
моту «За энтузиазм, доброту,
и помощь классному руково�
дителю».

Аня не хвасталась и не
лукавила, она говорила обо
всем искренне, как бы стара�
ясь передать то, что ее пере�
полняет. Она много расска�
зала о себе, о своих наблю�
дениях за людьми и жизнью.
Слушая эту девочку, я не�
вольно проникалась к ней
симпатией и желанием в чем�
то ей помочь.

Другие пять школьников,
тоже побывавшие в Петер�
бурге, в общении со мной не
были такими открытыми и че�
стными. Чувствовалось в них
какая�то обида и затаен�
ность. Это и понятно, к ново�
му человеку они относятся
настороженно. Есть тому
причина – в жизни многих из
них предали родные люди.
Одна 14�летняя девчонка с
горечью сказала: «Ненавижу
свою мать! Если бы я жила с
ней, то она давно бы меня

продала за бутылку. Я никог�
да не буду такой!»

 Эта девочка хочет стать
кондитером, она любит печь
пироги, торты. Кто�то выбрал
себе профессию повара, па�
рикмахера, шофера. Дети ре�
ально оценили свои возмож�
ности.

 «Люди умеют обращаться
с городом»

Когда я стала спрашивать
о легендарном городе, дети
оживились. Начали напере�
бой о нем говорить � об ар�
хитектурной красоте домов,
мостов, памятников. Удивля�
лись, что город такой чистый.
По этому поводу один паре�
нек очень точно подметил:
«Люди  умеют обращаться с
городом». � «Не то, что у нас
– кругом грязь, мусор, все
дома такие серые и к тому же
еще и обшарпанные», � доба�
вила его одноклассница.

� Когда мы сюда верну�
лись, нам здесь все показа�
лось таким мрачным, � про�
должила разговор Аня Ши�
пилова. � И люди здесь гру�
бые, не умеют себя вести. А
там все такие вежли�
вые, культурные. Мы
так плакали, когда про�
щались с Питером. Пла�
кали, что расставались
с новыми друзьями. Мы
даже не стеснялись
своих слез.

Дети увидели дру�
гой мир, и этот мир, по�
хоже, уже хотя бы чу�
точку их изменил.

� У наших воспитан�
ников родились какие�
то возвышенные мыс�
ли, рассказывает пси�
холог школы � интерна�
та № 64 Наталья Влади�
мировна Свистунова . –
Сама атмосфера Санкт
– Петербурга, красота
и культура города,
финский залив, Эрми�
таж настолько на них
произвели впечатление, что
они стали какими�то другими.
Мы это заметили очень быст�
ро, и было с чем сравнивать.
Когда ехали в поезде туда, то
дети были вялыми, я бы ска�
зала даже апатичными. Им
было как бы все равно, ну,
едут они куда�то и едут.

Но потом, когда мы уже
были в Питере, и когда нас
там так тепло встретили, вы
не представляете, как они
оживились, как сумели рас�
крыть свое я. Одни дети свои
эмоции стали выражать в ри�
сунке, другие в стихах. Наши
мальчики и девочки подружи�
лись со сверстниками из дру�
гих городов, всего там было
двести ребятишек. Некото�
рые обменялись адресами,
обещали писать друг другу.

Они ощутили свою значи�
мость, поняв: раз их позвали
в Санкт� Петербург, и с ними
столько занимались, обща�
лись на равных, и это чувство
подняло их на ступень выше.
У них появилась мечта, для
воплощения которой есть
шанс.

Фея  из сказки  помогла
выжить

� После смерти моей
мамы, я вскоре и сама чуть
было не отправилась за ней,
� говорит Аня Шипилова. �
Это был такой удар для меня.
К маме я была сильно привя�
зана, я ее просто обожала.
Когда она умерла, мне было
одиннадцать лет. Никто из
родственников не захотел
меня взять к себе домой, и
меня отдали в приют. Там я
прожила полгода, а потом
сильно заболела. Я лежала в
детской многопрофильной

больнице, и можно сказать,
умирала. У меня стали отка�
зывать почки. Вот тогда�то
неожиданно прибежали род�
ственники, о которых я ниче�
го не знала, какие�то тети,
дяди. Приходили, навещали.

Но больше всех я привя�
залась к врачу�нефрологу
Наталье Георгиевне Кульчин�
ской. После операции она
меня выходила. В больнице я
пробыла полгода. После нее
меня определили в этот ин�
тернат. Но Наталья Георгиев�
на часто забирала меня к
себе домой на выходные и
праздники. Она такая доб�
рая, как фея из сказки, она
мне заменила маму, хотя ее
трудно кем�нибудь заменить,
но все равно я чувствовала,
что она любит меня, а я � ее.
У нее есть взрослые сын и
дочь, а теперь и внучка Даша.
Они меня, как и прежде при�
глашают в гости, дарят по�
дарки, но я уже стесняюсь к
ней часто ездить в гости. Я
понимаю, у нее и без меня
хлопот хватает. Раньше в
свой день рождения я всегда
была у них, а в этом году не
поехала. Так они всей семь�
ей приезжали в интернат,
привезли огромный букет
цветов, большущую и очень
красивую куклу и разные сла�
дости. Но меня они не заста�
ли на месте, я уезжала к род�
ственникам. Когда приехала,
и увидела все подарки в ком�
нате, разревелась от счастья

и оттого, что мы не увиде�
лись.

Наталья Георгиевна все�
гда рядом, когда мне бывает
плохо. Два года назад умер�
ла моя старшая сестра Ната�
ша, ей было 23 года. Мы с ней
были очень дружны. Когда ее
не стало, мне не хотелось
жить. Но Наталья Георгиевна
опять мне помогла. А еще
мне помогла церковь, я там
причащалась, молилась. Пос�
ле девятого класса хочу по�
ступать в колледж, только в
какой не решила. Еще есть
время подумать. Хочу, чтобы
люди были красивые и счас�
тливые. Может быть, выберу
профессию визажиста. А ког�
да�нибудь открою свой са�
лон. Не знаю, получится ли?

Анна  еще долго говори�
ла о себе, о своей семье, о
людях, которые ей помога�
ют и  ей они очень дороги.
Чувствовалось, что в этой
девочке столько доброты,
понимания и воли. Она не
обижается на судьбу, труд�
ности, которые уготовила
ей жизнь, воспринимает их
как данность. Среди других
подростков она сразу же
выделилась своей открыто�
стью, непосредственнос�
тью и какой�то лучезарнос�
тью. Во всем ее облике вид�
на гармония и внешняя, и
внутренняя. Чтобы не те�
рять время даром, во время
разговора она вязала ша�
почку. Рукоделие – это еще
одно ее хобби. Такая девоч�
ка, похоже, не ошибется в
выборе своего пути. Но путь
этот еще предстоит нелег�
кий, как и для всех осталь�
ных детей�сирот. Ведь их
никто нигде не ждет. А за�
кон их защищает все чаще
на бумаге.

Майя ПИРОЖНИКОВА.

На «Авроре».

БИЛЬЯРД
В Кемерове в бильярд�

ном клубе «Пирамида» за�
вершился последний 6�й тур
чемпионата Кузбасса среди
мастеров I лиги по русскому
бильярду «Американка».

В соревнованиях приня�
ло участие 24 спортсмена из
Юрги, Киселевска, Белово и
Кемерова.

Первое место завоевал
кемеровчанин Андрей
Фрейзе, второе – его земляк
Павел Лымарев, третье �
Дмитрий Рогов из Юрги.

В общем зачете первое
место завоевал Шамиль Ев�
ликамов (Новокузнецк), на
втором месте � Михаил Бод�
нарчук (Кемерово), на тре�
тьем � Геннадий Денисов
(Белово).
ПЛАВАНИЕ

В Новокузнецке прошли
зональные соревнования
Кубка России Сибирского
федерального округа по пла�
ванию.

На старт вышли 325 плов�
цов из 9 регионов Сибири, в
том числе 20 мастеров
спорта, мастера спорта меж�
дународного класса, заслу�
женные мастера спорта.

Среди кузбассовцев по�
бедителями на дистанциях
стали: новокузнечане Евге�
ний Казаков, Николай Еды�
кин, Дмитрий Чернышев,
Ирина Синяева, Татьяна Про�
свирина, а также кемеров�
чанка Ксения Макарская.
Впервые выполнил норматив
мастера спорта � Юрий
Уфимцев (Новокузнецк).

В эстафетах: 4 по 100
метров (вольный стиль), 4 по

100 метров (комбинирован�
ная), 4 по 200 м (вольный
стиль) � команда Кемеровс�
кой области была на первом
месте.

В командном зачете ко�
манда Кемеровской области
заняла первое место, на вто�
ром месте команда Красно�
ярского края, на третьем –
сборная Новосибирской об�
ласти.
ШАХМАТЫ

Продолжается вторая
Спартакиада студентов выс�
ших учебных заведений Ке�
меровской области.  20�21
ноября 2003 года в Кеме�
ровском городском шахмат�
ном клубе пройдут соревно�
вания по шахматам. В них
примут участие сильнейшие
спортсмены более чем из 15
вузов области.

Шахматы – это третий
вид спорта в зачет Спартаки�
ады студентов. По итогам
двух прошедших видов
спорта � легкой атлетики и
кросса � в первой группе ву�
зов, в которую входят Кем�
ГУ, КузГТУ, КузГПА, Сиб�
ГИУ, Анжеро�Судженский
филиал КемГУ, лидирует ко�
манда КузГТУ набравшая 69
очков. На втором месте сту�
денты КемГУ� 56 очков, на
третьем КузГПА�55 очков.

Во второй группе, где
выступают все остальные
вузы и филиалы области,
лидирует команда Кеме�
ровского технологического
института пищевой про�
мышленности � 42 очка. На
втором месте сборная
КГМА�40 очков.

(По сообщ. агентства
«Кузнецкий тракт».)
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